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Продолжение читайте 
на > странице 14.

Елена ЛАПТЕВА
«Комсомолка» вспоминает 
молодоженов-2017.

АнАстАсия ШубсКАя  
и АлеКсАндр ОвечКин

Кто бы знал, что 32-летний хоккеист, 
который в столичных кругах слыл еще тем 
ходоком, окажется таким трогательным 
влюбленным? Он буквально сдувал пылин-
ки с дочери Веры Глаголевой, 24-летней 
Анастасии Шубской (на фото). В июле 
2017-го молодые закатили пышную свадьбу. 
Гулянье проходило в подмосковной Барвихе. 
Гостям торжественно зачитали поздрави-
тельную телеграмму от президента Вла-
димира Путина.

   «Глядя в телевизор»

Предвыборные заявления кандидатов в президенты

Собчак предлагает идти  
по ельцинСкому пути, а грудинин -  

     по китайСкому

Подробности читайте 
на > страницах 4 - 5.
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газета нашего региона ● кубань

Евгения ХИЛЬКО

в этом году 
палатки  
не поставили 
на театральной 
площади. 

Главная ярмарка 
крайцентра откры-
лась на Пушкинской 
площади. Краснодар-
цы смогут приобрести 
глиняные игрушки и 
берестяные изделия, 
деревянные поделки и 
сувениры. Ну и поесть. 

Тут угощают рожде-
ственскими кексами, 
имбирным печеньем, 
сырами, медом, варе-
ньем из сосновых ши-
шек, травяными чаями, 
соленьями, пирогами да 
блинами. А запить все 
это предлагают глинт-
вейном, сбитнем или 
медовухой. Разумеется, 
безалкогольными. Зара-
ботала около новогод-
ней ярмарки и «Почта 
Деда Мороза». Каждый 
ребенок тут может на-
писать письмо зимнему 

волшебнику и получить 
в подарок сладкие уго-
щения. 

А еще на Пушкинской 
площади открылся парк 
развлечений с аттракцио-
нами для ребят. Работает 
ярмарка каждый день с 
10:00 до 20:00 и даже 
в воскресенье и закро-
ется только 7 января. 

Еще одна рождествен-
ская ярмарка заработала 
на улице и в Центре горо-
да. Здесь есть различные 
вкусности и праздничные 
напитки, которыми мож-

но полакомиться всей 
семьей. Влюбленным тут 
предлагают поучаствовать 
в конкурсе на самое луч-
шее фото. Во всех торго-
во-развлекательных цент-
рах Краснодара также 
распахнули двери ново-
годние ярмарки. Работать 
они будут до Рождества. 

А вот на Театральной 
площади Краснодара в 
этом году ярмарки не бу-
дет. Зато здесь устанав-
ливают аттракционы, на 
которых детвора сможет 
прокатиться. 

№ 149 (26775) 2017 г.
Цена договорная

в Краснодаре заработали рождественские ярмарки

20.05

in
st

ag
ra

m
.c

om
/n

as
ty

as
hu

bs
ka

ya

свадьбы года:
нюша и овечкин заключили 
браки земные, а пугачева 
и плющенко - небесные

О том, где на Кубани погулять в новогодние 
праздники, читайте на > стр.6-7.

Вл
ад

им
ир

 В
Ел

ЕН
ГУ

Ри
Н

Пр
ес

с-
сл

уж
ба

 М
ин

об
ор

он
ы 

РФ

Подводим итоги года  
на ТВ

2017-й сыграл  
в ящик

начальник Генштаба генерал 
армии валерий ГерАсиМОв:

как мы переломили 
хребет террористам 
в СирииЧитайте на >  стр. 12 - 13.

Основана в мае 1925 года
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Дмитрий СМИРНОВ

Президент попросил 
оценить роль соцсетей 
в предвыборной 
кампании.

На разговор президента с ру-
ководством Совета Федерации 
и Госдумы в понедельник вече-
ром пришло столько парламен-
тариев, что они с трудом уме-
стились за огромным круглым 
столом в Екатерининском зале 
Кремля. Стулья стояли так тес-
но, что было даже не очень по-
нятно - как они все тут уселись?

Владимир Путин, традицион-
но собирающий законодателей 
под Новый год, поблагодарил 
их за работу, в ответ услышав 
уверения в полной поддержке 
своего решения баллотировать-
ся на новый срок.

- Хочу всецело поддержать 
Валентину Ивановну Матви-
енко, которая сказала главные 
слова, что мы - с вашим реше-
нием выдвинуться на пост пре-
зидента - получили будущее, - 
извилисто сформулировал 
мысль спикер Госдумы Вячеслав 
Володин. - Потому что страна, 
стоящая перед огромным коли-
чеством вызовов, должна быть 
сильной, и это возможно толь-
ко, когда у нее будет сильный 
президент. У нас такой прези-
дент есть.

Таким образом, парламента-
рии присоединились к волонте-
рам, рабочим ГАЗа, Народному 
фронту и «Единой России» и 
всем остальным, кто в эти дни 
заверял Путина в своей под-
держке. Дальше можно было 
переходить к инициативам. 
Пока депутаты выступали, 
президент записывал что-то 

на обратной стороне листков 
своей речи. А потом прошелся 
по всем пунктам.

- Мы не собирались и не 
будем ограничивать свободу 
граждан, - прокомментировал 
Путин закон об иностранных 
агентах. - Но нужно исключить 
всякое вмешательство в нашу 
внутриполитическую жизнь 
извне. Хотя мы не делаем, а в 
известной мощной стране за 
океаном наши СМИ начали 
ставить в разряд иностранных 
агентов, причем регулирование 
там этих иностранных агентов 
гораздо более жесткое, чем то, 
которое предложено в нашем 
законе. Нам ни в коем случае 
нельзя так сужать пространство 
свободы в интернете, но надо 
внимательно посмотреть, как 
работают некоторые компании 
в социальных сетях, насколько 
они широко вовлечены в нашу 
внутриполитическую жизнь. В 
том числе как они будут вести 
себя в ходе президентской из-
бирательной кампании.

А вот обсуждая возврат рос-
сийских капиталов в страну, 
глава государства подарил сразу 
две хорошие новости.

- У меня есть два предложе-
ния, о которых я пока публич-
но не говорил, - сказал Пу-
тин. - Первое, продлить срок 
амнистии капитала, имея в виду 
те внешние ограничения, кото-
рые не становятся меньше, а, 
наоборот, судя по всему, име-

ют тенденцию к наращиванию. 
Второе, освободить представи-
телей бизнеса, которые закры-
вают этот капитал за границей и 
переводят его в Россию, от вы-
платы 13-процентного налога.

Но завершил открытую часть 
разговора президент неожидан-
но. Когда прессу уже попроси-
ли из зала на выход, он заметил:

- Я смотрю, у нас здесь встал 
и пытается уйти Владимир Пе-
трович. Владимир Петрович, 
не уходите!

Путин таким образом застал 
врасплох корреспондента НТВ 
Владимира Кондратьева, ко-
торый вместе как ни в чем не 
бывало со всеми направлялся 
к дверям.

- Владимиру Петровичу ис-
полнилось 70 лет. Владимир 
Петрович, мы вас поздравля-
ем! - заключил президент.

Картина дня: в верхах

КОЛУМНИСТЫ
Галина Сапожникова: 
В Литве звезды 
на памятниках павшим 
солдатам приравняли 
к пропаганде коммунизма

НОВЫЙ ГОД 
Как упаковать 
подарок 
своими 
руками

ЗДОРОВЬЕ
Что поможет 
уменьшить 
предпраздничный 
стресс

НАУКА
Прогноз ученых:  
к концу века 
удушающая жара 
окутает половину мираТи
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Дмитрий Смирнов  
в «Коридорах 

власти». Слушайте 
по будням  

с 9.45 (мск)  
на Радио «КП».

 91.0
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Владимир ПУТИН:

Нельзя 
ограничивать 
свободу граждан

 ■ В СТРОЙ!

Шойгу поручил найти места в детсадах
Александр БОЙКО

Военнослужащие не могут служить, пока дети 
не пристроены. 

По закону детям, чьи родители служат в Минобороны 
России, муниципалитеты обязаны предоставлять место 
в детском садике без очереди. Но...

«Вы все были на расширенном заседании коллегии 
под руководством Верховного главнокомандующего. 
Поставлена понятная задача - детсады. До 1 января 
прошу уточнить все, что связано с дефицитом мест в 
детских садах, и доложить мне по населенным пунктам 

конкретно. Это касается главкомов, командующих, ко-
мандующих армиями, дивизиями, бригадами, флотами. 
Я хочу знать до самого крайнего уголка нашей страны, 
где и сколько нам должны мест в детсадах», - заявил 
на совещании Национального центра управления обо-
роной России Сергей Шойгу. 

Глава военного ведомства напомнил подчиненным, 
что Минобороны вместе с военными городками пере-
дало субъектам России и муниципалитетам более 450 
детсадов. 

Министр поручил отвечающим за это офицерам взять 
проблему на контроль. 

Президент заглянул вчера 
на главную елку страны - 

в Государственном 
Кремлевском дворце. 

Школьники, собравшиеся 
на эту елку, тут же,  

перед входом во дворец, 
обступили Путина.  
Назадавали ему 
ворох вопросов 

и, конечно, попросили 
сфотографироваться.

Олег АДАМОВИЧ

Станет ли 
от этого лучше 
потребителям?

Премьер-министр РФ Дми-
трий Медведев подписал 
постановление «О порядке 
определения предельного 
уровня цены на тепловую 
энергию в ценовых зонах 
теплоснабжения». Этим доку-
ментом утверждены единые 
для всех регионов правила, 
по которым будет рассчиты-
ваться потолок стоимости 
тепла, поступающего в на-
ши дома.

Еще летом был принят так 
называемый закон об альтер-
нативной котельной. В со-
ответствии с ним система 
регулирования тарифов на 
тепло у нас меняется. Для 
них устанавливается некий 
потолок  - сколько бы стои-
ло отопление дома, если 
бы в нем была собствен-
ная автономная котельная. 
Центральное отопление не 
может стоить дороже, чем, 
по расчетам экспертов, 
обошлось бы тепло от этой 
условной «альтернативной 
котельной». Нынешнее по-
становление утверждает еди-
ную методологию этих самых 
расчетов - чтобы на местах 
не самовольничали.

Что это значит для нас с 

вами? Сейчас тариф утверж-
дается на местном уровне 
для каждой организации, 
которая поставляет тепло. 
Будет же устанавливаться 
верхний предел этих цен.

В итоге...
- В некоторых регионах 

отопление может подеше-
веть, а в некоторых подоро-
жать,  - прогнозирует глава 
попечительского совета Ас-
социации компаний, обслу-
живающих недвижимость 
(АКОН) Сергей Креков.

Кому повезет, а кому нет, 
пока неизвестно  - расчеты 
еще только предстоит сде-
лать, да к тому же переход 
на новую схему будет поэтап-
ным.

Эксперты же пока гадают, 
как новшества будут соотно-
ситься с уже существующей 
системой регулирования та-
рифов на «коммуналку».

- Уже решено, что тарифы 
на коммунальные услуги в 
2018 году повысятся при-
мерно на 5,5% с 1 июля,  - 
рассказал «КП» глава по-
печительского совета АКОН 
Сергей Креков. - Повышение 
цен одобрено постановлени-
ем правительства. Получает-
ся, что у нас есть уже два 
постановления, касающих-
ся стоимости отопления. Те-
перь, видимо, нужен третий 
документ, который утвердит 
конкретные цены.

 ■ ТАРИфЫ

Цены на тепло  
будут устанавливаться 
по-новому
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Нынешнее Рождество британская королев-
ская семья по традиции отмечала в загородной 
резиденции в Сандрингеме. На утренней служ-
бе в церкви Святой Марии Магдалины среди 

венценосных особ впервые присутствовала 
невеста принца Гарри Меган Маркл (первые 
справа во втором ряду). Рядом с ними стар-
ший брат Гарри принц Уильям с женой Кэйт. 
На переднем плане - супруг Елизаветы II герцог 
Эдинбургский Филипп. Фото с участием самой 
королевы, тоже присутствовавшей на торже-
ствах, пресс-служба Букингемского дворца не 
предоставила. Может, потому что ее величе-
ство, как утверждают, совсем не в восторге от 
выбора внука Гарри.

По стране украшают елки,  
достают с антресолей коробки  
со звездами, гирляндами и шарами. 
И мы спросили:

А какая у вас была  
любимая елочная игрушка?
Эдита ПЬЕХА, народная артистка СССР:

- Я росла в шахтерском поселке во Франции, шла война. 
Новогодние елки увидела в Польше. Украшены они были не-
богато: фантиками, конфетками. У меня не было ни елочных 
игрушек, ни детства...

Игорь ВЕРНИК, народный артист России:
- Мои любимые игрушки до сих пор висят на моей елке: 

снеговик из папье-маше с морковкой и метлой и виноград 
из пластика и резины, зеленый.

Татьяна БУЛАНОВА, певица:
- У меня осталось с 60-х годов много стеклянных игрушек. 

Самые любимые - космонавт в скафандре с надписью «СССР» 
и ежик, как человечек.

Леонид ЯКУБОВИЧ, телеведущий:
- Шары из картона, вырезанные фигурки животных, была 

гирлянда из лампочек, а в нашей коммуналке маленькая 
елочка стояла на кухне...

Юлия ЧИЧЕРИНА, певица:
- Набор был ежегодный неизменный, как и елка из ка-

прона. Там были совсем старинные картонные, стеклянные 
звери, шары и сосульки. Коробка с игрушками была вроде 
сундука сокровищ.

Александр МОСКАЛЕНКО, первый 
олимпийский  
чемпион по прыжкам на батуте:

- Были золотого цвета шишки, а сверху словно снегом 
присыпанные. А еще колокольчики такой же раскраски. 

Александр КРЕСАН, начальник Сибирского 
поисково-спасательного отряда МЧС России:

- Я из Москвы привез старые елочные игрушки. Снегуроч-
ки и космонавты из тонкого стекла, Дед Мороз из ваты и 
папье-маше. 
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Украшение елки было маленьким 
волшебством, и те игрушки нынешние 

взрослые помнят, словно все было вчера...

За последние сутки наш сайт посетили 
2 миллиона 988 тысяч человек

Картина дня: в стране и мире

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня» 
на нашем сайте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости

68,54
- 55 коп.

64,6
- 1,1%

 91.0
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57,73 
- 47 коп.

 ■ ВОПРОС ДНЯ
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Алексей БОЯРСКИЙ, 
экономический  
обозреватель «КП»

Почему не стоит 
волноваться и гадать, 
упадет ли рубль после 
президентских выборов 
в марте 2018 года.

Косящие под успешных фи-
нансистов жулики и чинов-
ники от банковской системы 
произносят мантру про три 
корзины: доллары, евро, рубли.

Не верьте!
Сами эти эксперты обычно 

хранят деньги за границей, а их 
собственная рублевая корзина 
не превышает карманных денег 
на мороженое. Их прогнозы 
курсов валют не достовернее 
гороскопа.

Сегодня они развлекают 
страшилкой: «До президент-
ских выборов в марте 2018 года 
курс рубля зубами удержат, а 
потом он как покатится, по-
катится…» Потом они же за-
говорят об укреплении. И вы, 
как не раз уже бывало за по-
следние годы, накатите стакан 
да переведете депозит из одной 
валюты в другую. А потом чер-
тыхнетесь, что опять потеряли 
на новом курсе. Забейте: если 
цель накопить на старость, то 
эти игры в валютного трейдера 
вам противопоказаны.

Итак, вам чуть за 40 лет, и 
пока вас называют Санёк, Ко-
лян или Танюшка. Задумать-
ся о бессмертии души вроде 
рано, а вот о пенсии - в са-

мый раз. Вернее, о том, что 
ее, возможно, и не будет. На-
до бы уже начинать отклады-
вать по копеечке, по копеечке, 
инвестировать-инвестировать, 
чтобы потом, на закате лет, 
этаким жизнерадостным де-
душкой или спортивной ба-
бушкой с блаженной улыбкой 
путешествовать по жарким 
странам третьего мира. Но вы 
не в Америке: заносить деньги 
в надежный и доходный пен-
сионный фонд вам не светит. 
Тот, кто думает иначе, потом, 
как правило, пишет заявление 
в ОБЭП на зиц-председателя 
какого-нибудь «британского 
хеджфонда» c Сейшельских 
островов. С недвижимостью 
тоже непросто - может и по-
дешеветь. Да и заботиться о 
ветшающей собственности на-
прягает. Управление портфе-
лем акций, облигаций и прочих 
биткоинов - занятие муторное 
и нервное. Доверять же столь 
интимное дело «профессио-
нальному управляющему» - 
опять же верный путь терпилы 
к следователям ОБЭП.

Я лично верю в депозит в 
банке, у которого лицензию 
отберут лишь в случае амери-
канской оккупации. То есть 
в Сбербанке или ВТБ. Впро-
чем, учитывая игры Грефа по 
превращению родной сбер-

кассы в нечто инновационно-
облачное, старомодный ВТБ 
выглядит даже надежнее. Ко-
пить на кефир и путешествия 
через 20 лет - только в долларах. 
Из любого положения, при лю-
бом текущем курсе определен-
ную часть зарплаты менять на 
доллары и класть на депозит. 
Не нужно думать о сиюминут-
ных колебаниях - время все ис-
правит. Вот, допустим, начали 
бы вы откладывать на старость 
еще в 1997 году. Положили  
1 тыс. руб. на депозит в Сбер-
банк. За это время ставка по 
рублевым вкладам колебалась 
от 7 до 25% годовых. Считаем 
по средней в 15%: сегодня по-
лучили б на руки 16 тыс. руб.

Второй вариант: поменяли 
эту 1 тыс. руб. по тогдашне-
му курсу 6 руб./$. И получен-
ные $166 положили опять же 
на депозит - средняя ставка по 
долларовым вкладам 5% (это 
сейчас она 1,5%, а была ведь 
и 8%). В 2017 году сняли $442. 
Обменяли по курсу 60 руб./$ - 
получили 26 тыс. руб.

Сколько там была среднего-
довая инфляция за 20 лет - не 
важно. Потеряли бы меньше 
тех, кто все эти годы судорожно 
перемешивал средства между 
тремя корзинами. Копите на 
старость в долларах и не замо-
рачивайтесь.

Сказка про три 
корзинки на старость
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Александр КОЦ

Незалежная 
вводит на границе 
биометрический 
контроль. В тестовом 
режиме он уже 
заработал.

Это нововведение подается 
Киевом как некая заградитель-
ная мера для граждан России. 
Дескать, именно с востока идет 
главная угроза государственно-

сти Украины. Хотя формально 
биометрический контроль вводит-
ся для всех иностранцев, пересе-
кающий украинскую границу. Но 
тестировать новую систему дей-
ствительно начнут на россиянах.

- 27 декабря мы попробуем 
использовать мобильные ком-
плексы с биометрическим кон-
тролем на различных участках 
украинско-российской границы, 

чтобы протестировать саму си-
стему, посмотреть готовность 
наших рабочих мест к более 
масштабному старту 1 янва-
ря,  - сообщил помощник главы 
госпогранслужбы Украины Олег 
Слободян.  - Комплексы будут 
использоваться там, где будет 
больше трафика. Конечно, это 
будут и основные пункты пропу-
ска  - «Гоптовка» в Харьковской 

области, «Бачевск» в Сумской. 
То есть там, где расположены 
основные стратегические маги-
страли.

Ничего особенного этот кон-
троль собой не представляет. По-
граничники будут сканировать 
загранпаспорта (иметь при себе 
биометрический паспорт необя-
зательно), но придется сдать и 
отпечатки пальцев - в электрон-

ном виде и сфотографироваться. 
Аппаратура сразу покажет, не 
стоите ли вы в розыске Интерпо-
ла. Удивительно, что до сих пор 
базы данных украинской погран-
службы этого не показывали.

Единственное отличие для рос-
сиян - необходимо заранее уве-
домлять украинскую сторону о 
намерении пересечь границу. А 
также регистрироваться по ме-
сту пребывания. Предполагается, 
что сделать это можно будет че-
рез интернет.

Картина дня:

Сергей СЕМУШКИН

Ксения Анатольевна огласила свои 
предвыборные тезисы, которые оза-
главила «123 трудных шага». «Ком-
сомолка» почитала этот «план Соб-
чак» вместе с политологом Сергеем 
Марковым.

1.  ПЕРЕХОД 
К ПАРЛАМЕНТСКОЙ 
РЕСПУБЛИКЕ

«Перед Россией стоит задача пере-
хода от суперпрезидентской респу-
блики к парламентской демократии. 
Парламент должен формировать пра-
вительство, в том числе назначать 
руководителей дипломатии и силовых 
структур...»

Марков:
- Это возвращение к олигархиче-

ской республике 90-х годов. Это будет 
власть партий, а партии в наших усло-
виях с неизбежностью станут олигар-
хическими группировками. Собчак 
так выражает интересы олигархии. 

2. ЗАПРЕТИТЬ  
СТАЛИНА

«Необходимо захоронить Ленина, за-
претить оправдание Сталина и репрес-
сий 20 - 50-х годов XX века».

Марков:
- Это обычная предвыборная дема-

гогия. Но Собчак много и не надо, ей 
бы 10% взять. Она считает принципи-
ально возможным давать пощечины 
большинству российского общества. 
Давайте плюнем в лицо тем, кто стро-
ил при СССР все то, чем мы сейчас 
пользуемся?

3. БЕРИТЕ СУВЕРЕНИТЕТА 
СКОЛЬКО ХОТИТЕ!

«Нужен новый федеративный до-
говор. Президент НЕ должен иметь 
право назначать или рекомендовать 
кандидатов в губернаторы… Регионы 
должны восстановить право на свои 
законодательные практики».

Марков:
- Это возвращение к ельцинскому 

лозунгу «берите суверенитета сколько 
унесете» - чтобы развалить страну.

4. ДЕЦЕНТРАЛИЗАЦИЯ 
НАЛОГОВ

«Для восстановления реального феде-
рализма надо изменить распределение 
доходов между федеральным центром, 

субъектами Федерации в пользу бюд-
жетов регионов».

Марков:
- От этого бедные регионы станут 

еще беднее, а богатые - еще богаче. 
Зато федеральному центру - ничего. 
Он останется без денег. И без влияния 
на регионы.

5. МЕЖДУНАРОДНЫЕ ЗАКОНЫ 
ПРЕВЫШЕ СВОИХ

«Россия - европейское государство, 
и государство не должно препят-
ствовать международным судебным 
процессам и трибуналам над своими 
гражданами».

Марков:
- На кого американцы покажут, 

того и будут судить. Речь идет о Гаа-
ге для тех, кто обеспечил присоеди-
нение Крыма к России.

6. ПРИВАТИЗАЦИЯ 
ГОСМОНОПОЛИЙ

«Крупные госкорпорации и госмонопо-
лии надо поэтапно приватизировать».

Марков:
- Это о том, что у нас не должно 

быть собственной экономической 
основы, все, что лакомое, должно 
быть захвачено капиталом. И пре-
жде всего - западным.

7. СОКРАЩЕНИЕ АРМИИ 
И ГОСАППАРАТА

«Траты на оборону, полицейские силы 
и госаппарат должны быть сокраще-
ны».

Марков:
- России, которая капитулирует, 

своя армия и не будет нужна.

8.  МИНКУЛЬТ - УПРАЗДНИТЬ 
«Федеральное Министерство 

культуры должно быть упразднено».
Марков:
- Посыл такой: все деньги должны 

идти «творцам», кто ненавидит Рос-
сию. Только они имеют право воро-
вать бюджетные средства.

9. ГЕЙ-ПРОПАГАНДЕ - ДА!
«Дискриминационные законы, 

ограничивающие права ребенка и мо-
лодого человека на знание, такие как 
закон о гей-пропаганде или запреты 
на сексуальное образование в школах, 
должны быть отменены… Внести из-
менения в законодательство, лега-
лизующие добровольные гражданские 

союзы между совершеннолетними вне 
зависимости от их пола».

Марков:
- Собчак считает, что гей-

пропаганда должна идти на госу-
дарственные деньги. В том числе в 
школах. Про гей-браки - тоже все 
понятно.

10. ЛЕГАЛИЗОВАТЬ 
НАРКОТИКИ

«Декриминализировать мелкий обо-
рот психотропных препаратов рас-
тительного происхождения».

Марков:
- Обычно это лоббируется нарко-

мафией, поскольку употребление 
марихуаны приводит к увеличению 
наркозависимых. Для них это - по-
явление легального рынка сбыта. Но 
не только: сначала потребляют мари-
хуану, а потом - героин.

11. АССОЦИАЦИЯ  
С ЕС

«В интересах России - сильный, а не 
слабый Евросоюз. Нужен максимум 
усилий для восстановления партнер-
ских отношений с Европой, имея целью 
соглашение об ассоциации с ЕС».

Марков:
- Та же заманка, по которой разгро-

мили Украину. Никто нас принимать, 
конечно, никуда не собирается.

12. НАТО  - НЕ УГРОЗА?
«Главная угроза нацбезопас-

ности страны не в военных приготов-
лениях НАТО, а в технологическом от-
ставании России».

Марков:
- Это все равно, что сказать, что 

главной угрозой является не чума, 
а холера. И НАТО, и технологиче-
ское отставание являются угрозами. 
Демагогия.

13. ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ 
ОТМЕНИТЬ

«Политику импортозамещения мы 
считаем стратегически бесперспек-
тивной».

Марков:
- Этот тезис в интересах иностран-

ных производителей. Импортозаме-
щение - стабильная и классическая 
экономическая политика поддержки 
своих производителей. Хорошая и 
правильная.

14 И 15.  ПРО УКРАИНУ  
И КРЫМ

«Мы должны прекратить гибридную 
войну, которую сейчас ведет наша 
страна на востоке Украины...», «Крым 
согласно международному праву яв-
ляется территорией Украины. Для 
разрешения ситуации может быть 
проведен референдум…»

Марков:
- Самые слабые пункты. Мол, да-

вайте предадим русских, восстав-
ших против русофобского террори-
стического киевского режима. Это 
ликвидирует все остальные пункты 
программы Собчак.
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Если сделать 123 трудных шага, которые предлагает 
нам госпожа Собчак, то место, в котором окажется 

страна, вряд ли понравится многим...

Программа Собчак - 
вернуть все,  
как было при Ельцине

Главные темы дня  
обсуждаем с Андреем  

и Юлией Норкиными  
в программе  

«120 минут». Слушайте сегодня 
с 18.05 (мск) на Радио «КП».

 ■ СОСЕДИ

На Украину - по отпечаткам пальцев 

 91.0
FM
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Владимир ВОЛОШИН

Что известно 
о новом кандидате 
в президенты, 
выдвинутом КПРФ.

МОСКВИЧ, ИНЖЕНЕР...
Павел Николаевич Груди-

нин родился 20 октября 1960 
года в Москве.

После окончания Москов-
ского института инженеров 
сельскохозяйственного про-
изводства (МИИСП) пошел 
работать по специальности - 
инженером-механиком в со-
вхоз имени Ленина (в этом 
совхозе к тому времени тру-
дились многие из его род-
ственников). С 1982 по 1989 
год - заведующий механи-
ческой мастерской совхоза. 
Затем заместитель директора 
совхоза по коммерческим во-
просам, в 1995 году выбран 
директором ЗАО «Совхоз 
имени Ленина».

О семье известно мало. Же-
на - домохозяйка. Есть сыно-
вья - Антон и Артем.

КЛУБНИКА ИЛИ 
«ЗОЛОТАЯ» ЗЕМЛЯ?

На этот простой, казалось 
бы, вопрос единого мнения 
нет. С точки зрения сочув-
ствующих Грудинину, его со-
вхоз - «островок экономиче-
ского здравомыслия».

По версии коммунистов, 
здесь отказались от либе-
ральных изменений и со-
хранили социалистические 
принципы. А потому здесь 
«бесплатное горячее питание 
в школах, бесплатные круж-
ки, бесплатные медикаменты 
в поликлинике». В совхозе 
построены школа (сам Груди-
нин говорит - лучшая в мире), 
детсад (похожий на роскош-
ный замок, признан лучшим 
в Подмосковье), больница. 
Работникам совхоза про-
даются с большой скидкой 
квартиры в строящихся здесь 
домах. И средняя зарплата в 
совхозе - 78 тысяч рублей. Что 
для сельского хозяйства - не-
бывало.

Ежегодно совхоз предлага-
ет всем желающим собирать 
на своих полях клубнику и 
оставлять себе 10% от собран-
ного. При этом здесь выра-
щивают до 1/3 всей клубники 
в России. Клубника - символ 
совхоза.

Еще совхоз имени Ленина 
выращивает саженцы и за-
нимается молочным живот-
новодством.

Впрочем, некоторые эко-
номисты утверждают, что 
секрет процветания совхо-
за примитивен - все благо-
даря его близости к МКАД 
и доходам от сдачи в аренду 
его «золотых» земель. Ведь 
именно здесь расположены 
такие акулы бизнеса, как: 

ТК «Твой дом», ТК «Вегас»,  
ТК «StarLight Cash & Carry», 
ТК «ВЭЙМАРТ» и дилерские 
центры «Ниссан», «Тойота» и 
«Лексус».

КОМУ ПРИНАДЛЕЖИТ 
ХОЗЯЙСТВО?

Есть много версий, добро-
вольно или нет отдавали свои 
паи совхозу его работники. 

Как бы там ни было, в 1995 
году акционерами числились 
526 работников совхоза, сей-
час… лишь 40 человек. Боль-
шинство акций оказалось в 
руках у менеджеров, у самого 
Грудинина их около 40%.

Впрочем, подобная кар-
тина почти во всех «народ-
ных колхозах», работающих 
в России. «Красные» дирек-

тора объясняют это попыткой 
защититься от рейдерских за-
хватов. Логично.

ПОЛИТИЧЕСКИЕ МЕТАНИЯ
Почти сразу, став директо-

ром, Павел Грудинин броса-
ется в политику. И снача-
ла - удачно. В 1997 году он 
избирается в Мособлдуму, где 
становится зампредседателя 
комитета по бюджету.

В 2000 году - доверенное 
лицо Владимира Путина на 
президентских выборах.

В 2001 году окончил ака-
демию госслужбы по специ-
альности «Юриспруденция».

Затем Грудинин примыкает 
к партии «Единая Россия» и 
по ее спискам снова проходит 
в Мособлдуму.

С партией власти директор 
совхоза разругался в 2010 году 
при попытке возглавить род-
ной Ленинский район Мо-
сковской области. Избирком 
снимает Грудинина с выбо-
ров - и тот выходит из «ЕдРа».

Говорят, Павел Николае-
вич долго не мог найти себе 
подходящую партию. Пона-
чалу сблизился с Жиринов-
ским, и совхоз уже готовился 
полным составом вступить 
в ЛДПР, но что-то не срос-
лось. И в 2011 году Грудинин 
избирается в Мособлдуму от 
КПРФ, но его опять снимают 
с выборов. На этот раз - за 
экстремизм в предвыборных 
интервью (его фрагмент чи-
тайте ниже - в «Национальном 
вопросе»). Верховный суд от-
менил это решение, но судеб-
ный запрет баллотироваться 
почему-то еще действовал не-
сколько лет.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ 
ВОПРОС

К мигрантам у Грудинина 
отношение прагматичное. 
Совхоз был замечен в ис-
пользовании труда гастар-

байтеров - как из других 
регионов России, так и ино-
странцев (из-за чего к хозяй-
ству были вопросы со сторо-
ны миграционной службы). 
Но именно Грудинин на на-
циональные темы высказы-
вается на грани фола:

«Я говорю инвесторам, ко-
торые строят квартиры: смо-
трите на национальность. И 
если вы начнете продавать 
квартиры не тем людям, 
я с вами работать не буду. 
Есть такое понятие - фейс-
контроль, когда инвестор, 
прежде чем купить кварти-
ру, лично общается с каж-
дым. Фамилия Иванов - хо-
рошо. Загорулько - хорошо. 
Лукашенко - ладно. Арутю-
нян - подумайте. Пусть даже 
у вас будет меньше денег. Я 
не Рогозин, я не считаю, что 
он прав, но я вижу, что у нас 
проблема. Нужно все-таки 
ограничить въезд. Для чего 
такое количество узбеков?»

КУПИЛ ДОМ ДЕТЯМ 
ИЗ ДОНБАССА

Как ни странно, слухи о 
Грудинине в народе сказоч-
ные, былинные… Такие, на-
пример, ходят по соцсетям:

«Будто бы в одном из рай-
онов Московской области 
на фоне войны в Донбассе 
появились беженцы, да не 
обычные, а детский дом се-
мейного типа, 14 детей, и 
поселили их в охотничьем 
домике.

Когда пиар и шумиха спа-
ли, детскому дому показа-
ли на дверь, которая вела в 
никуда. Так вот Грудинин, 
будучи просто комерсом, ру-
бившим бабки на клубнике, 
прочитав статью о них, ку-
пил этой семье дом в Под-
московье, не прося ничего 
взамен. Интересный канди-
дат, может и эффект Трампа 
сорвать».

старт выборов
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Павел Грудинин 
сохранил не только 
«красное» название 
совхоза, но и бюст 

основателя Cоветского 
государства. 

Дмитрий СМИРНОВ,  
Александр ГРИШИН

Кандидат в президенты 
рассказал, как будет воевать 
с олигархами и Америкой.

Самый неожиданный кандидат в президен-
ты - директор «Совхоза имени Ленина» Павел 
Грудинин, выдвинутый КПРФ, начал в поне-
дельник политчес по центральным телекана-
лам. Пришел в эфир «России 24», а следом 
и на Первый канал. Корреспонденты «КП» 
поучаствовали в разговоре с Грудининым 
на Первом, послушали эфир на «24-ке» и 
записали самые яркие цитаты.

«У МЕНЯ УСЫ! И Я ПОХОЖ  
НА СТАЛИНА!»

 ✓ - Первое, что я сделаю, это заставлю оли-
гархов вернуть деньги из офшоров! Почему 

расстрелами? В Саудовской Аравии свои 
методы были хорошие - арестовали принцев-
коррупционеров и не отпускали, пока по 
миллиарду не вернут.

 ✓ - Почему у меня в совхозе можно сделать 
так, чтоб не воровали, а в стране целиком 
нельзя? Там что, другие люди живут?

 ✓ На вопрос «Что вы ответите, когда Трамп 
и Меркель скажут вам: «Отдайте Крым»?

- Не отдам!
 ✓ - Чем я лучше вас как кандидат в пре-

зиденты? У меня усы! И я похож на Сталина!
 ✓ - 7 мая инаугурация, а 8 мая я соберу на 

большое совещание умных людей, и мы бу-
дем решать, что делать дальше. Программа 
у нас есть.

ДЕНЬГИ-ТО ЕСТЬ!  
А КИТАЙЦЫ - МОЛОДЦЫ

 ✓ - РЖД, Газпром, «Роснефть» и так далее 
надо вернуть государству. Деньги-то в России 

есть! Только они в каких-то непонятных об-
разованиях. Государственное народное до-
стояние должно быть в казне у государства.

 ✓ - Сравним наше движение вперед и Китая. 
25 лет назад у нас было 20% мирового ВВП, 
а у Китая - 3%. А сейчас наоборот, у Китая 
20%, а у нас - 3%. Почему? Потому что китай-
ские коммунисты сделали ставку на развитие 
предпринимательства. И отдали мелкий и 
средний бизнес на откуп гражданам.

 ✓ - С доходом до 20 или до 25 тысяч рублей 
человек не должен подоходный налог платить. 
Надо ввести прогрессивный подоходный на-
лог. Многие передовые страны живут с ним.

 ✓ - Материальное благосостояние российско-
го народа будет срочно повышено. Это надо 
не только самим людям, которые не могут 
прожить от зарплаты до зарплаты или от 
пенсии до пенсии. Если мы хотим развивать 
собственную промышленность, должны быть 
люди, которые купят ее продукцию.

Кто такой товарищ ГРУДИНИН:

«Красный» директор, но с оттенками

 ■ ДОСЛОВНО

«Если Трамп скажет: «Отдай Крым»? Не отдам!»
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Евгения ХИЛЬКО

«Комсомолка» узнала, как 
будет ходить транспорт 
в праздничную ночь. 

Для краснодарцев под-
готовили насыщенную куль-
турную программу. Всех, 
кто под бой курантов не 
хочет сидеть дома, вол-
нует вопрос - как бу-
дет ходить транспорт 
на Новый год 2018 в 
Краснодаре. «Комсо-
молка» узнала, какое 
расписание разработали 
для трамваев, троллейбу-
сов и автобусов.

Время работы городского 
транспорта, что курсирует око-
ло Театральной площади, про-

длят до 01:30 1 января 2018 года.
- Сделано это для удоб-
ства горожан, которые ста-
нут встречать Новый год 

на Театральной площа-
ди или будут следовать 

через центр Красно-
дара в другие ми-
крорайоны, чтобы 
поздравить друзей 
и близких, - сказа-
ли «КП» - Кубань» 
в городском депар-

таменте транспорта и 
организации дорожно-

го движения.

№2 «Ул. Индустриальная - Ул. Декабристов»
от ост. «Драмтеатр» к ул. Индустриальной - 22:00, 22:31, 22:57, 23:23, 23:50, 

00:14, 00:37;
от ост. «Драмтеатр» к ул. Декабристов - 22:04, 22:35, 23:06, 23:30, 23:53, 

00:20, 01:15.

№3 «Западное трамвайное депо - Ул. Декабристов»
от ост. «Красная» к ул. Декабристов - 22:00, 22:29, 22:56, 23:16, 00:03;
от ост. «Красная» к Западному трамвайному депо - 22:06, 22:38, 23:14, 23:35, 

00:40, 01:50.

№5 «Ул. Солнечная - Ул. Евдокии Бершанской»
от ост. «Драмтеатр» к ул. Евдокии Бершанской - 22:11, 22:39 (дежурный), 

23:02, 23:36, 23:50, 00:25, 01:12, 02:12 (дежурный);
от ост. «Драмтеатр» к ул. Солнечной - 22:08, 22:44, 23:06, 23:44, 00:28, 

01:29 (дежурный).

№6 «Юбилейный мкр-н - Ул. Димитрова»
от ост. «Красная» к ул. Димитрова - 22:07, 22:33, 23:15, 00:34 (дежурный);
от ост. «Красная» к Юбилейному мкр-ну - 22:02, 22:24, 23:02, 23:26, 00:07, 

00:19 (дежурный).

№7 «Западное трамвайное депо - ул. Димитрова»
от ост. «Красная» к ул. им. Димитрова - 22:00, 22:34, 23:38;
от ост. «Красная» к Западному трамвайному депо - 22:13, 22:30, 22:45, 23:49, 

00:15, 00:55, 01:15 (дежурный).

№8 «Хладокомбинат - Ул. Солнечная»
от ост. «Драмтеатр» к остановке «Хладокомбинат» - 22:22, 22:45, 23:17, 23:47, 

00:20, 00:43, 01:09, 01:59 (дежурный);
от ост. «Драмтеатр» к ул. Солнечной - 22:24, 22:53 (дежурный), 23:30, 23:53, 

00:25, 01:04 (дежурный).

№11 «Железнодорожный вокзал Краснодар 1 - Юбилейный мкр-н»
от ост. «Красная» к железнодорожному вокзалу - 22:21, 22:50, 23:58;
от ост. «Красная» к мкр-ну Юбилейному - 22:16, 22:40, 23:10,  

00:15 (в Западное депо).

№15 «Железнодорожный вокзал Краснодар 1 - Ул. Солнечная»
от ост. «Драмтеатр» к железнодорожному вокзалу - 21:25, 22:06;
от ост. «Драмтеатр» к ул. Солнечной - 21:47.

№21 «Ул. Солнечная - Юбилейный мкр-н»
от ост. «Красная» к мкр-ну Юбилейному - 22:11, 22:48, 23:32, 01:00;
от ост. «Красная» к ул. Солнечной - 22:02, 22:38, 00:18.

№ 11 «Ул. Октябрьская - ул. Восточно-Кругликовская»
От остановки «Центральный колхозный рынок» по направлению движения к ул. Север-

ной и далее по маршруту - в 22:45, 23:35, 00:28, 01:16 (в троллейбусное депо №2).

От остановки «Ул. Коммунаров» в направлении Северных мостов и далее по 
маршруту - в 22:52, 23:42, 00:35, 01:23 (в троллейбусное депо №2);

Дежурный троллейбус
От троллейбусного депо №2 в сторону микрорайона «Гидростроителей»  

с остановкой «Ул. Коммунаров» в 23:09.

От остановки «Улица Восточно-Кругликовская» до Центрального  
колхозного рынка - 23:10, 00:00, 00:53.

№10 «Комсомольский микрорайон -  
поселок 1-е отделение учхоза «Кубань»

От остановки «Улица Коммунаров» до Комсомольского мкр-на (по ул. Уральской) - 
21:59, 22:25, 23:23;

От остановки «Улица Хакурате» - до 1-го отделения учхоза «Кубань» - 22:32, 23:15, 00:42.
До троллейбусного депо №2 (по ул. Уральской) - 23:03, 00:06, 01:25.

№14 «Комсомольский микрорайон - Бальнеолечебница»
От остановки «Галерея Краснодар» до бальнеолечебницы - 22:20, 22:47, 00:01, 00:32. 

От остановки «Улица Коммунаров» до Комсомольского мкр-на  
(по ул. Селезнева) - 22:11, 22:39, 00:37.

От остановки «Улица Коммунаров» до троллейбусного депо №2  
(по ул. Селезнева) - 22:54, 23:20, 01:04.

С 31 декабря  
на 1 января на линию выйдут:

Трамваи

Автобусы

В новогоднюю 
ночь будет 
нескучно. 

Если заранее 
спланировать поездку, 
долго ждать транспорт 

не придется.

Настроения 
много тонн 

привезет этот 
вагон.

Чтобы 
уточнить, где 

сейчас находится 
транспорт нужного мар-
шрута, можно позвонить 

на горячую линию навигаци-
онного центра Краснодара: 

8 (861) 218-99-18, 
8-903-412-01-01.

Довези меня трамвай  
на задорный разгуляй!

Троллейбусы

К встрече Нового года крайцентр готов. Го-
род украшен, главная елка наряжена, через 
несколько часов Деды Морозы зажгут ее свои-
ми посохами, по улицам курсируют трамваи со 
светодиодными гирляндами. Увидеть их жители 
кубанской столицы могут каждый день. Такими 
они будут до 14 января 2018 года.

- Гирлянды на вагонах включаются с момента 
выхода на маршрут и до 09:00, а затем с 16:30 и 
до захода в Западное депо, - рассказали «Комсо-
мольской правде» - Кубань» в пресс-службе КТТУ.

Каждый день новогодние трамваи будут 
выезжать на разные маршруты. Уточнить, 
где находятся праздничные составы, можно  
по телефону горячей линии предприятия - 
8 (861) 262-51-15.

В Краснодаре  
для новогодних составов 
подготовили расписание
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Анапа
❆ В археологическом музее «Горгиппия» (ул. Набережная, 4) 

открылась и ждет гостей вплоть до 20 января выставка по-
здравительных открыток и новогодних игрушек советской эпохи.

❆ С 24 декабря по 6 января в 12:00 на Театральной 
площади организовали новогодние развлекательные 

и спортивные программы для маленьких анапчан «Сказки 
в городе».

❆ С 24 декабря по 6 января в 11:00, 12:30, 14:00 
и 15:00 во дворах домов на ул. Протапова, 60, 

Ленина, 68а, мкр «Алексеевский», Маяковского, 80, 
Крылова, 6, 12-й микрорайон, 37, Ленина, 171, будут 
проходить «Елки моего двора». 

❆ В новогоднюю ночь с 23:00 на Театральной 
площади курорта стартует праздничная шоу-про-

грамма «История любви… или Сон в Новогоднюю ночь», 
затем состоится костюмированный бал символа года 
«Модный ДогБум». Завершит программу масштабный 
фейерверк.

❆ 2 - 4 января в 11:00 можно отправиться к глав-
ной елке, что на Театральной площади, и пройти с 

обзорными экскурсиями по городу.

Егор КАЗАКОВ

Для жителей и 
гостей городов 
Кубани подготовили 
соревнования, гулянья 
и концерты.

Новый год совсем близко. 
Жители края стремительно 
покупают подарки, украша-
ют свои дома, запасаются 
едой к праздничному столу. 
А как же досуг? Как про-
вести Новый год - вопрос, 
озадачивающий не меньше, 
чем выбор подарков своим 
родственникам, друзьям и 

знакомым. Кто-то отпра-
вится в путешествие, кто-
то предпочтет пить шам-
панское и поесть оливье 
в теплом семейном кругу, 
другие устроят вечеринку.

Если с планами на празд-
ники еще не все решено, 
то в каждом из курортных 
городов придумали развле-
кательную программу. Но-
вогодние мероприятия про-
длятся вплоть до последнего 

дня праздников. 
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В городе-герое каникулы 
будут веселыми  
и без снега.

Где в крае 
повеселиться

❆ С 25 по 31 декабря 
в сквере Пушкина с 

12:00 до 20:00 работает 
рождественская ярмарка 
декоративно-прикладного 
творчества и ремесел.

❆ С 25 декабря по 30 
декабря пройдет ки-

нофестиваль «Новогодняя 
сказка». Посмотреть филь-
мы можно будет в кинотеат-
ре «Нептун» (Набережная 
им. Адмирала Серебряко-
ва, 53) с 18:00 до 20:00.

❆ В этот же день в зда-
нии Морвокзала на 

17:00 намечена диджей-
вечеринка для молодежи 
города «Молодой Новый 
год».

❆ С 29 по 30 декаб-
ря, а также со 2 

по 4 января заплани-
рованы интерактивные 
программы, которые 
называются «Новогод-
ний хоровод». Они будут 
проходить с 17:00 до 
20:00 на площади у ад-

министрации, в скверах 
Науки и К. Маркса.

❆ В новогоднюю ночь 
с 22:00 на площади 

у здания начнется основ-
ная программа с дискоте-
кой и салютом. Гулянья 
закончатся в четыре утра.

❆ 5 января в полдень 
на Морском вокза-

ле стартует детское меро-
приятие «Елка талантов». 
А следом, в 15:00, для ре-
бят подготовили театрали-
зованное представление 
«Хрустальная туфелька».

❆ 6 и 7 января в 
10:00 на Анапском 

шоссе, 29, начнется но-
вогодний турнир по мини-
футболу среди городских 
команд.

❆ 14 января пройдет 
новогоднее первен-

ство города по спортив-
ным бальным танцам. 
Начало в 14:00 в здании 
Морского вокзала.

Новороссийск

В Анапе 
главные герои 

торжества 
посетят каждый 
район города.

Геленджик
❆ 27 декабря пройдет но-

вогодний забег Дедов Мо-
розов. Старт намечен на 12:30 
от Центральной площади до ул. 
Маячной. Участники пробегут три 
километра.

❆ 28 декабря с 12 до 14 ча-
сов на Центральной пло-

щади пройдут соревнования по 
стритболу «Деды Морозы против 
Снегурочек». 

❆ 30 декабря в полдень для 
маленьких жителей Геленджи-

ка начнется интерактивная програм-
ма «Новогодняя феерия». Гостей 
ждут на Центральной площади.

❆ 31 числа гулянья на Цен-
тральной площади Ге-

ленджика стартуют в 18:00 с 
представления «Новогодние му-
зыкальные автографы».

❆ А наутро всех ждут в том 
же месте в 11:00 - состо-

ится антиалкогольная акция. Это 
будет забег «День здоровья». За-
тем интерактивная программа для 
молодежи «Зимние забавы». Она 
начнется в 14:00.

❆ 2 января все на той же Цен-
тральный площади с полудня 

и до вечера горожан ждет детская 
программа, а потом концерт.

❆ 3 января в 12:00 на пляже 
в районе кафе «Мария» прой-

дут соревнования по пляжному 
волейболу среди Дедов Морозов 
на приз Снегурочки.

❆ 4 января с 12:00 и до 
20:00 на Центральной 

площади запланирована музы-
кальная программа, сначала она 
будет для детей, а потом для взро-
слых.

❆ 5 января в 12 и 14 часов - 
спортивно-игровая программа 

«Новогодние семейные старты». 
Место проведения - Центральная 
площадь.

❆ В тот же день в 13:30 на 
Центральном пляже прой-

дут соревнования по пляжному 
футболу среди Дедов Морозов 
на приз Снегурочки. 

❆ 6 января с 11 утра ребят 
ждут интерактивные програм-

мы на спортплощадках в микро-
районах Парус и Северный. Затем 
новогодние мероприятия переме-
щаются на Центральную площадь, 
где пройдут зимние забавы (в 12 
и 14 часов), а потом - в 18:00 - 
начнется концерт «Новогодние му-
зыкальные автографы».

❆ 7 января в 10:00 начнется 
праздник Рождества в Свято-

Пантелеймоновском храме в селе 
Кабардинка (ул. Коллективная, 2). 
Затем в 14:00 во Дворце культу-
ры, что на ул. Луначарского, 95, 
состоится рождественский спек-
такль для детей.

❆ 8 января в 12:00 в ДК по-
кажут спектакль Краснодар-

ской филармонии имени Понома-
ренко «Новогодние приключения 
Тимоши». А в 16:00 на Централь-
ной площади выступит перуанская 
группа Nativos.

Праздники - подходящее время прокатиться  
по геленджикской набережной - самой длинной в Европе.
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Еще больше  
о мероприятиях - 
на сайте kp.ru

Расписание новгодних спектаклей для детей - в еженедельнике «КП».
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Михаил ГОНЧАРОВ

Судостроители 
Балтийского 
завода завершили 
монтаж реакторной 
установки на 
ледоколе нового 
поколения.

Сердце самого мощного в 
мире ледокола, состоящее 
из двух реакторных блоков, 
привезли в Петербург из 
Подмосковья в два приема. 
Для этого понадобился уси-
ленный железнодорожный 
транспортер, способный вы-
держать 200-тонную массу 
реактора.

Первый блок силовой 
установки РИТМ-200 в «Си-
бирь» установили 14 дека-
бря. Второй - в конце про-
шлой недели. В морозный 
и нетипично солнечный для 
Cеверной столицы день три 
буксира подтянули к прича-
ленному у стенки ледоколу 
плавучий кран, под внуши-
тельной стрелой которого 
висел зеленый цилиндр ре-
актора. После ювелирно 
проведенной операции блок 
встал на штатное место в 
груди ледокола.

 РИТМ-200  - четвертое 
поколение реакторных 
установок для ледокольно-
го флота. Ее разработало 
нижегородское конструк-
торскою бюро «ОКБМ 
Африкантов», а построил 
Подольский завод имени 
Орджоникидзе, которые 
входят в состав машино-
строительного дивизиона 
«Росатома» АО «Атомэнер-
гомаш».

Разработка реакторной 
установки длилась около 
5 лет, а ее производство 
для «Сибири»  - около 2 
лет. Значительную часть 
времени заняла наплавка 
антикоррозионного слоя 

на внутренние стенки ре-
актора. В течение 8 меся-
цев сантиметр за сантиме-
тром подольские атомщики 
наплавили около 10 тонн 
специальной нержавеющей 
ленты. Впервые в стране и 
мире были использованы 
уникальные режущие ин-
струменты и технические 
решения, например такие 
как технология сверхточ-
ного сверления глубоких 
отверстий.

Новая силовая установка 
отличается от предыдущих 
поколений компактностью и 
экономичностью. Ее основ-
ное оборудование разме-
щено внутри корпуса па-
рогенерирующего блока, 
и благодаря этому установ-
ка стала в два раза легче 
тех, что сейчас работают 
на атомных ледоколах, и вы-
дает на 25 МВт больше: ее 
мощность составляет 175 
МВт.

Эти и другие характери-
стики позволили сделать 
ледокол двухосадочным. С 
минимальной осадкой в 8,5 
метра ледокол сможет за-
ходить в мелководные устья 
арктических рек, в районе 
которых сосредоточены 
нефтегазовые месторож-
дения, а с максимальной в 
10,5 метра - уверенно про-
водить суда по Севморпути. 
Кстати, с вводом в строй 
новых серийных ледоколов 
«Росатомфлот» прогнози-
рует многократный рост 
грузопотока по Северному 
морскому пути. Потому что 
он дешевле. Например, из 
Мурманска до Японии мож-
но добраться и через Суэц-
кий канал. Но этот маршрут 
занимает 37 дней, а по се-
верным морям - 17.

Усиленное сердце «Си-
бири» дает возможность 
работать в более сложной 
ледовой обстановке. Если 

действующие атомные ле-
доколы способны проби-
вать лед толщиной 2 - 2,2 
метра, то новому атомо-
ходу под силу 3-метровая 
ледяная толща. На одной 
загрузке ядерного топлива 
ледокол может ходить семь 
лет. Обычный дизельный ле-
докол за это время сжег 
бы 540 тысяч тонн дизеля.

За счет увеличенных габа-
ритов за кормой ледокола 
будет образовываться ко-
ридор, в котором свобод-
но смогут проходить суда 
(прежде всего танкеры) с 
водоизмещением до 100 
тысяч тонн. Сейчас воз-
можности проводки в два 
раза скромнее.

«ОКБМ Африкантов» 
уже начал проектировать 
для новых ледоколов си-
ловую установку, которая 
будет вдвое мощнее, чем 
РИТМ-200. С ней атомоходы 
обеспечат круглогодичную 
навигацию на Севморпути и 
будут пробивать льды тол-
щиной больше 4 метров.

У нефтяников и газовиков 
большие планы на Севмор-
путь, а для обеспечения 
их потребностей нужно 
как минимум три ледоко-
ла подобных «Сибири». Он, 
кстати, не единственный. 
Первым ледоколом новой 
серии 22220, заложенном 
на верфи Балтийского за-
вода, стала «Арктика». 
РИТМ-200 на ней смонтиро-
вали в прошлом году. «Си-
бирь»  - вторым. А третьим 
станет «Урал», для которого 
в «Росатоме» уже произво-
дят реакторную установку. 
Все три новых атомохода 
будут базироваться в Мур-
манске в «Росатомфлоте».

Их ввод в строй упро-
стит доступ нашей страны 
на приоритетные рынки 
Азиатско-Тихоокеанского 
региона.

 ■ ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

В «Сибирь» вживили 
атомное сердце

Великий оперный певец ушел из жизни 22 ноября. С тех пор вдова Дмитрия Хво-
ростовского Флоренс хранила молчание. Но нарушила его ради Рождества, чтобы 
поздравить всех, кто любил и продолжает любить Дмитрия Александровича. На фо-
то, которое Флоренс разместила в своем блоге, - она с сыном Максимом и дочкой 
Ниной. Многие поддержали женщину, понимая, через что она проходит, поздравив 
ее с праздниками в ответ. Читатели также заметили, что на шее у вдовы артиста ви-
сит обручальное кольцо: «Флоренс, это кольцо Димы у вас на шее. Так трогательно! 
Самых лучших пожеланий вашей семье!»

Напомним, что два с половиной года Хворостовский боролся с тяжелым онкологи-
ческим заболеванием, но болезнь оказалась сильнее. Буквально через пару недель 
после своего 55-летия он ушел из жизни. Близкие исполнили его последнюю волю - 
одну капсулу с прахом захоронили на Новодевичьем кладбище, а вторую отправили 
в его родной Красноярск. Она должна быть заложена в основу памятника певцу.
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Татьяна ЗИМНЯЯ

Но в МХТ им. Чехова, которым 
руководит народный артист, 
считают, что информация 
об ухудшении здоровья 
актера преувеличена.

Информация о самочувствии Олега 
Табакова заставила многих встрево-
житься: мол, 82-летний народный 
артист СССР находится в сознании, 
но его состояние резко ухудшилось. 
И это вызывает опасение у медиков.

Напомним, Олег Павлович по-
пал в Первую градскую больницу 
27 ноября из-за проблем с зубными 
имплантами, которые начали оттор-
гаться. В больнице врачи диагности-
ровали у Табакова воспаление легких. 
Не сразу подобрали антибиотики, 
чтобы остановить воспалительный 

процесс. Но потом нашлись и ле-
карства, и самочувствие любимого 
артиста улучшилось.

И вот опять: по сообщению Пятого 
канала, врачи оценивают состояние 
здоровья художественного руководи-
теля МХТ им. Чехова как крайне тя-
желое, хотя он находится в сознании.

Администрация театра не подтвер-
дила «КП» эту информацию. По ее 
данным, Олег Павлович медленно, 
но верно выздоравливает. Ходит по 
палате, хотя говорить о выписке пре-
ждевременно. Впереди реабилита-
ция. И еще одна челюстная операция 
по удалению второго импланта. Это 
довольно сложная манипуляция, осо-
бенно когда импланты уже вросли 
в кость.

«Комсомолка» от всего сердца же-
лает любимому актеру скорейшего 
выздоровления.

Олег Табаков может встретить 
Новый год в больнице
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Реактор 
поставили на 

штатное место 
с ювелирной 
точностью.
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Двое суток 
Юлия Перова 
провела в плену 
у незнакомцев.

О том, что пережила 
Юлия, страшно по ду
мать. Будничный поход 
в магазин за продуктами 
для многодетной мамы 
из Краснодара закон
чился похищением на 
глазах у десятков оче
видцев. Женщина сто
яла у своего автомобиля 
и раскладывала покуп
ки. В какойто момент 
к ней подбежали трое 
неизвестных, силой за
толкали в иномарку и 
увезли в неизвестном 
направлении. После 
того их машину удалось 
отследить до Тургенев
ского моста через реку 
Кубань. А позже авто
мобиль нашли сожжен
ным в Яблоновском. 

Двое суток родные не 
могли сомкнуть глаз, 
ждали, когда появится 
хоть какаято зацепка, 
которая могла бы про
лить свет на загадочное 
исчезновение женщи
ны.

«она жива!»
Поисками занимались 

не только правоохрани
тели, но и волонтеры. 
Они рассылали в соцсе
тях ориентировки, рас
клеивали на краснодар
ских улицах объявления 
с фотографией Юлии. 
За судьбой многодетной 
мамы следили тысячи 
людей. 

И вот, наконец, на
шлась  в поселке Энем 
Адыгеи.

 Юля сейчас нахо
дится дома, с ней все 
в порядке, помощь ей 
не требуется,  сказал 
«КП» супруг Владимир 
Перов, который рабо
тает акушеромгинеко
логом в краснодарском 
роддоме №5. 

О том, как развора
чивались события с мо
мента похищения, из

вестно немного. Со слов 
Юлии, все эти два дня 
она абсолютно не пони
мала, где находится. С 
парковки гипермаркета 
ее увезли в неизвестном 
направлении.

 Сначала держали в 
какомто частном до
ме, а позже перевезли в 
другое здание. Все это 

время я пыталась выяс
нить, зачем меня похи
тили и что хотят со мной 
сделать, но все вопросы 
оставались без ответа,  
неохотно рассказывала 
о своей пропаже Юлия 
знакомым.

А через пару дней ве
чером незнакомцы вдруг 
решили отпустить за
ложницу. Надев мешок 
ей на голову, посадили в 
автомобиль (уже в дру
гую машину, а не в ту, 

в которой доставили в 
дом) и кудато вывезли. 
Высадили и скрылись. 

злоДеи еще 
на свобоДе

Сняв мешок, женщи
на огляделась. Трасса, 
вокруг поля, вдалеке 
виднеются дома. Поняв, 
что находится на окра
ине какогото посел
ка, несчастная побрела 
по дороге и добралась 
до ближайшего пункта 
полиции. Там Юлия и 
рассказала о том, кто 
она такая и что с ней 
произошло.

Следов побоев право
охранители не нашли, 
травм у женщины не 
было. За все время по
хитители к ней не при
тронулись. 

 Для чего им нужна 
была Юлечка, до сих 
пор не ясно. Знаете, мы 
думаем, что похитители 
банально обознались  
украли с парковки дру
гую,  делятся догадка
ми с «КП» соседи семьи 
Перовых.  Спасти Юлю 
помогло то, что об этом 
инциденте узнали в Се
ти, люди начали распро
странять информацию 

о похищении, снимки 
автомобиля, на котором 
ее увезли. Похоже, они 
просто испугались ши
рокой огласки, поэтому 
отпустили ее. Слава бо
гу, Юля жива.

Несмотря на то, что 
история закончилась 
благополучно, а жен
щина нашлась живой, 

работа следователей на 
этом не заканчивается. 

 Злоумышленников 
до сих пор не задержали. 
Расследование уголов
ного дела продолжает
ся,  сказала старший 
помощник руководителя 
СУ СК РФ по Красно-
дарскому краю Наталья 
Смяцкая.

Мать троих детей в крайцентре похитили по ошибке
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Автомобиль был 
пустой, следов 
женщины там 
не нашли.

Краснодарцы на сво-
ем веку повидали мно-
гое. Но вот чтобы так 
- на глазах у многих, 
да почти под камерами 
видеонаблюдения по-
хитить человека… Не-
мудрено, что последние 
сутки горожане (осо-
бенно жители Юби-
лейного микрорайона) 
только и обсуждают это 
ЧП. А отсутствие внят-
ных версий случивше-
гося только подливает 
масла в огонь. 

Напомним, 40-лет-
нюю Юлию Перову 
похитили с парковки у 
гипермаркета на Мин-
ской. Это случилось 
около семи часов ве-
чера 19 декабря. Жен-
щина подошла к своему 
авто, открыла его и ста-

ла раскладывать покуп-
ки. В какой-то момент 
к ней подбежали трое 
мужчин. Они схватили 
Юлию и силой затол-
кали в другую машину 
- Mercedes Vaneo.

Это видели другие 
клиенты гипермаркета - 
время-то предпразднич-
ное, потому сейчас тут 
особенно многолюдно. 
Очевидцы рассказали, 
что похитители дейст-
вовали слаженно, четко, 
быстро. Помочь женщи-
не никто не успел.

Инцидент запечатле-
ла одна из камер видео-
наблюдения, которая 
установлена на мага-
зине. На кадрах видно, 
как похищенная пыта-
ется вырваться из рук 
мужчин. Но тщетно - 
незнакомцы затолкали 
ее в салон Mercedes и 
рванули в неизвестном 
направлении.

На следующий день 
стало известно, что 
машину удалось отсле-

дить до Тургеневского 
моста. Нашелся даже 
очевидец, который ви-
дел, как Mercedes Vaneo 
пронесся по Тургенев-
скому шоссе на выезд 
из города в сторону 
Адыгеи.

На следующий день 
автомобиль такой же 
модели нашли сожжен-
ным на глухой окраине 
одного из ближайших к 
Краснодару поселков.

- Машина обнаруже-
на в поселке Яблонов-

ском Тахтамукайского 
района. Место там нем-
ноголюдное. Предполо-
жительно, это и есть тот 
самый автомобиль, на 
котором было соверше-
но преступление, - сооб-

щили «Комсомолке» в 
МВД по Адыгее. - Во 
время первичного ос-
мотра специалисты не 
обнаружили в автомо-
биле погибших.

 ■ ЗВОНОК ПО ПОВОДУ

К поискам подключили 

волонтеров
- Сейчас мы занимаемся максимальным распростра-

нением информации, - поясняет «КП» координатор 

поискового отряда «Лиза Алерт Юг» Яна Нена-

хова. - На данный момент Юлия может находиться как 

в Краснодаре, так и в близлежащих районах. Потому 

на место поиска мы еще не выезжали. Никто из людей 

женщину пока не видел.

 ■ ОФИЦИАЛЬНО

Следователи возбудили уголовное дело по статье 

126 «Похищение человека».

- Расследование продолжается. Подробностей пока 

нет, - сообщила старший помощник руководителя 

СК СУ России по Краснодарскому краю Наталья 

Смяцкая.
Правоохранители убедительно просят всех, кто зна-

ет местонахождение женщины, сообщить об этом по 

телефону 8 (861) 224-90-21.

Похищение женщины в Краснодаре: 

Машину, на которой увезли Юлию Перову,  

нашли сожженной

На момент подписания 
номера судьба женщины 
была неизвестна.

 ■ ВАЖНО!

Приметы похищенной: 

рост - 165 сантиметров, 

среднее телосложение, ру-

сые волосы, серые глаза. 

В тот вечер женщина была 

одета в светло-серый мехо-

вой полушубок с узорами, 

темные брюки, темно-синие 

туфли со шнурками.

 ■ ЖИВОЙ УГОЛОК

В Сочи прилетели семь новых видов птиц

Артем ГНАТЕНКО

Орнитологи считают 

это хорошим знаком.

Имеретинская низменность 

в Сочи - излюбленное место 

не только туристов и 

спортсменов, но и пере-

летных птиц. Здесь про-

должает работу орнито-

логический парк, особо 

охраняемый уголок пер-

возданной природы, где 

обитают пернатые.
В этом году, к большой 

радости исследователей, 

сюда впервые прилетели 

сразу семь новых видов 

птиц. Это скопа, домовый 

сыч, желтолобая трясогузка, кра-

сноголовый сорокопут, мухолов-

ка-пеструшка, мухоловка-бело-

шейка и обыкновенный снегирь.

Кроме того, в Сочи вернулись 

шесть видов птиц, которые пере-

стали появляться здесь во вре-

мя олимпийской стройки - трав-

ник, малая чайка, ушастая сова, 

сплюшка, индийская камышевка 

и даже славка-завирушка.

Разнообразие пернатых в орни-

тологическом парке впечатляет. 

Ученые зарегистрировали 193 

вида птиц из 47 семейств и 17 

отрядов. Среди них 20 редких 

и исчезающих видов птиц, зане-

сенных в Красную книгу Красно-

дарского края, а также 18 видов, 

занесенных в Красную книгу Рос-

сии. 37 видов постоянно гнездят-

ся в Сочи.
- Уточнить видовой состав птиц 

природного парка в значительной 

мере удалось благодаря проведе-

нию сезонных работ по отлову и 

кольцеванию птиц. В 2017 году 

было отловлено 466 птиц, 37 

видов, 14 семейств, 6 отрядов. 

Рекордное за день количество 

птиц - 103 особи - было окольцо-

вано 15 мая 2017 года, - расска-

зал заместитель директора по 

научной работе природного 

орнитологического парка в 

Имеретинской низменности 

Лев Шагаров.
Ученые рассказали, что за год 

провели 192 полевых учета птиц, 

смогли определить виды пернатых 

и подсчитать их точное чи-

сло. Экологи говорят, что 

достигнуты прекрасные ре-

зультаты, которые говорят о 

благоприятной обстановке.

- Результаты научных ис-

следований свидетельству-

ют о сохранении экологи-

ческих функций природного 

орнитологического парка в 

Имеретинской низменности 

как целостного природного 

объекта, играющего важную 

роль в поддержании существо-

вания причерноморского мигра-

ционного пути птиц. Кроме того, 

территория природного парка ак-

тивно используется различными 

видами птиц для зимовки, - заве-

рили в орнитологическом парке.

Ученые знают всех своих 

пернатых «в лицо».

40-летняя Юлия вместе с супругом воспитывает 

двух сыновей и маленькую дочку.

ЧТО ИЗВЕСТНО 
О ПОХИЩЕННОЙ

Юлия Перова работает 

стоматологом в одной из кли-

ник Краснодара. Ей 40 лет, 

есть муж - Владимир Перов, 

он акушер-гинеколог в ро-

дильном доме №5.

Сгоревшую иномарку обнаружили 

на окраине поселка Яблоновского.
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Владимир Перов и его супруга Юлия до сих 
пор не могут отойти от произошедшего.

 ■ рокировочка

В Краснодаре микрорайон Пашковский переименовали… в Пашковский
София ФОМЕНКО,  
Елизавета ОСИПОВА

Давным-давно 
прижившееся в народе 
название получило 
официальный статус.

Идея официально закрепить за 
Пашковским микрорайоном назва-
ние «Пашковский» витала давно, и 
рано или поздно это должно было 
произойти. Началось все 15 лет 
назад, когда в состав Краснодара 
вошел поселок, выросший из одно-
именной станицы. Войти-то вошел, 
а вот название ему никто не дал, от 
отсутствия альтернативы люди тот 
район по привычке так и называли 
- Пашковка.

Там, как в некогда самостоятель-
ном населенном пункте, были улицы 
Карасунская, Октябрьская, Садовая, 
Ленина… Но в Краснодаре такие 
улицы тоже были. В итоге - дубляж, 
неразбериха, путаница. Такси вме-
сто Карасунской в центре приезжает в 
Пашковку, уведомление из налоговой полу-
чает юрлицо окраины, вместо юрлица, за-
регистрированного в центре. И так далее. 

Но горожане не жаловались. Смири-
лись. Привыкли. Почти Христом богом 
молили власть, чтоб та не затеяла пере-
именование, решив уйти от дубляжа на-
именований улиц. Представьте себе, что 

творилось бы в паспортных столах, ГАИ, 
поликлиниках, если бы все жители разом 
примчались менять документы! Потому 
с замиранием сердца ждали вчерашнего 
заседания гордумы, где решалась судьба 
улиц-дублеров. 

Народные избранники умудрились не 
допустить гнева электората. И приняли 
поистине соломоново решение - просто 
добавили официальную приставку к на-
званиям пашковских улиц. Например, в 
налоговой теперь будет «улица Ленина» 
и «улица Ленина - Жилой массив Пашков-
ский». Причем дописывать-приписывать бу-
дут только чиновники, простой обыватель 
может выдохнуть с облегчением.

- Жителям этих районов не придется 
менять ни прописку в паспорте, ни другие 
документы, - успокоил начальник инфор-
мационно-аналитического управления 
Краснодара Павел Тычинкин. - Просто 
теперь больше не будет путаницы с двой-
ственными названиями улиц. И если вы 
вызовете такси на Ленина в Пашковский 
район, то машина приедет именно туда, а 
не на такую же улицу в центре, как могло 
случиться раньше.

В общем, знакомьтесь - бывшая Паш-
ковка отныне Жилой массив Пашковский. 
И никак иначе.

а в ЭТо вреМЯ

алый, ТЭЦ,  
Учхоз кубань

Между тем новые официальные имена 
получили еще пять жилых массивов в 
Карасунском и Прикубанском округах. 
Сразу оговоримся, совершенно новых и 
неожиданных названий вы не встретите. 

- Принято название жилого масси-
ва ТЭЦ на улице Трамвайной, - начали 
перечислять в мэрии. - Официально по-
лучил наименование массив Приозер-
ный, который располагается севернее 
Карасунских прудов в районе улицы 
Бородинской.

Еще три новых названия приняли в 
Прикубанском округе. Это жилой мас-
сив Учхоз Кубань (пересечение улицы 
Калинина и Западного Обхода), жилой 
массив Алый (Западный Обход и север 
Кореновской) и жилой массив Топо-
линый, который расположен севернее 
Солнечной в районе Шоссейной.
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ородинская

ул. Мачуги

ул. Сормовская

Жилой массив  
«Пашковский»

ул. Уральская

Новый район находится южнее Карасунских прудов.

вся информация по телефону в ростове-на-Дону 
8 (863) 259-54-63, электронный адрес nri.skzd@mail.ru

оао «ржД» ПереДаеТ в сУбаренДУ на аУкЦионе часТЬ 
зеМелЬноГо УчасТка ПлощаДЬЮ 200 кв. М 

для размещения временного торгового павильона из 
сборно-разборных конструкций без права капитального 

строительства по адресу: краснодарский край, Туапсинский 
район, остановочная площадка «Дедеркой», 1890 км.
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Алексей БОЯРСКИЙ

Глава Молдавии 
рассказал, чем сейчас 
живет его страна.

- Молдова четверть века на 
распутье между Европой и Рос-
сией. Тем не менее медленно, 
но верно движется в сторону 
Европы. Это так?

- Последние 7 - 8 лет про-
европейские партии постави-
ли перед собой цель, чтобы 
Молдова шла в Европейский 
союз. Некоторые более ра-
дикально смотрят - Молдова 
должна стать частью Румы-
нии. Говорят, что она должна 
войти в НАТО. Мое мнение: 
Молдова может сохранить 
свою государственность, 
только если будет нейтраль-
ной страной, в дружеских от-
ношениях с Западом и Вос-
током. Без стратегического 
партнерства с Россией Мол-
дова потеряет свою государ-
ственность.

ДА, ДЕНЬГИ 
РАЗВОРОВАЛИ

- Евросоюз дает деньги на ре-
формы, на инфраструктурные 
проекты, на строительство до-
рог. Россия же помогает, лишь 
открывая свой рынок сбыта?

- За последние 7 - 8 лет по-
лучили несколько миллиар-
дов долларов в виде креди-
тов и грантов. Но для граждан 
Молдовы большинство этих 
денег не дало никакого эф-
фекта. В этом году в доходной 
части бюджета 30% - внешние 
источники. Это очень опас-
но для государства: чем боль-
ше зависимость от внешних 
ресурсов, тем легче, чтобы 
внешние партнеры-доноры 
диктовали свою политику 
внутри страны. Для нас на-
много важнее, чтобы нам 
дали возможность самим за-
рабатывать - это рынок, рос-
сийский рынок.

- Эксперты утверждают, что 
выделенные деньги разворо-
вали...

- Западные партнеры под-
держивали коррумпирован-
ные правительства в Молдо-
ве исходя из своих интересов. 
За такие деньги, за такие 
бабки, как говорят, можно 
было реформировать Мол-

дову полностью. Но когда 
западные партнеры давали 
деньги, они же видели, что 
ничего в Молдове не про-
исходит. А правительства 
молдавские шантажирова-
ли Запад: закрывайте глаза 
на нашу коррупцию, потому 
что, если вы не будете нас 
дальше поддерживать, при-
дут пророссийские силы к 
власти. Запад уже несколько 
раз подряд на эти грабли на-
ступал. И сейчас опять на-
ступает. Именно из-за этого 
в Молдове за последние 7 лет 
упало доверие к Западу.

- Если на следующих выбо-
рах ваша партия получит пар-
ламентское большинство, кон-
троль над правительством, вы 
откажетесь от текущей евро-
пейской помощи, от этих 30% 
в бюджете?

- Хочу использовать слово 
не «если», а «когда». Конеч-
но, некоторые соглашения 
с Евросоюзом нужно пере-
сматривать. Свободная тор-
говля с ЕС, по крайней ме-
ре по некоторым товарным 
позициям, для молдавской 
экономики губительна. По 
тем важным для нас товарам 
агропромышленного ком-
плекса нужно отказаться от 
свободной торговли с ЕС. К 

нам попадают товары, кото-
рые мы можем сами произ-
водить здесь. Нужно будет 
полностью либерализиро-
вать наши поставки на рын-
ки ЕврАзЭС, в частности на 
рынок РФ. В начале апреля я 
подписал меморандум о со-
трудничестве с Евразийской 
экономической комиссией. 
Мы подали заявку, чтобы 
получить статус наблюда-
теля ЕврАзЭС.

- Вступление в ЕврАзЭС ис-
ключает участие в ЕС - быть 
членом обоих союзов невоз-
можно.

- Молдова не станет членом 
Евросоюза. Как минимум 
ближайшие 10 - 20 лет. Это 
признают сами европейцы. 
Из Брюсселя мы слышим чет-
кий сигнал: «Ребята, даже не 
надейтесь». Станет ли Мол-
дова членом каких-то эконо-
мических интеграционных 
проектов на постсоветском 
пространстве - решит народ 
на референдуме.

«РОССИЮ У НАС ЛЮБЯТ»
- Что-то изменилось в вос-

приятии России?
- У нас как считало Рос-

сию дружественным госу-
дарством 60 - 65% населения, 
так и осталось. Восприятие 

враждебности, которую вы 
почувствовали, связано боль-
ше с геополитической борь-
бой между США и РФ. Ны-
нешние молдавские власти 
попытались использовать 
новую струю внешней поли-
тики, чтобы показать свою 
прозападность и антироссий-
скость. Чтобы понравиться 
западным кураторам, они 
стали проводить жесткую 

антироссийскую политику. 
Закончится тем, что Запад 

их использует для своей 
борьбы против России, а 
потом сольет.

ПРИДНЕСТРОВЬЕ 
ВЕРНЕТСЯ
- Не могу не задать вопрос про 

Приднестровье. Что будет с ним 
в ближайшие 25 - 50 лет?

- Думаю, в ближайшие 3 - 
5 лет Приднестровье будет 
составной частью Молдо-
вы - проблематика исчезнет 
с повестки дня. Оно вернется 
де-факто на правах субъекта 
федерации либо широкой ав-
тономии. С сохранением все-
го, что у них есть.

Главное, у нас нет ненависти 
между гражданами с левого и 
правого берегов.

- Политологи видят При-
днестровье российской гирей, 
которая не дает Молдове уйти 
на Запад...

- Мне не нравится слово 
«гиря». Приднестровье может 
быть гарантом и якорем мол-
давской государственности и 
нейтральной Молдовы.

- Присоединение Молдовы к 
Румынии очень дорогой проект. 
Румыния действительно хотела 
бы присоединить Молдову, если 
последняя согласится?

- Такие планы есть в головах 
политических элит Румынии. 
Реально это или нет? На дан-
ном этапе, конечно, нет. Но 
они системно работают на бу-
дущее, работают с нашей мо-
лодежью. И этим вопросом 
нужно очень серьезно занять-
ся на государственном уровне. 
Я уже выступил с инициати-
вой, чтобы мы на законода-
тельном уровне запретили все 
общественные организации и 
партии, которые выступают 
за ликвидацию Республики 
Молдова.
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антироссийскую политику. 
Закончится тем, что Запад 

их использует для своей 
борьбы против России, а 

Бывшая советская республика

ЧАСТЬ 4
Мафия и олигархи, 

цыгане и старообрядцы, 

русские и румыны. 

Как живут Молдова 
и непризнанное 

Приднестровье, выяснил 

наш корреспондент. 
А заодно взял 

у президента интервью, 

которое мы сегодня 
и публикуем... Не винная Молдавия

Полностью 
репортаж и еще 

больше фото - 
на сайте kp.ru

Продолжение.
Начало в номерах

за 19, 20 и 22 декабря с. г. 
и на сайте kp.ru.

Окончание
в следующем номере.

Во время 
предвыборной 

кампании 
Игорь Додон 
был настроен 
по-боевому. 

Президент Игорь ДОДОН:

В ближайшие 20 лет 
нас точно не пустят 
в Евросоюз

КСТАТИ
В начале декабря Следственный комитет РФ возбудил уголовное 

дело в отношении неофициального хозяина Молдовы олигарха и лиде-
ра Демократической партии Владимира Плахотнюка (подробно о 
нем мы рассказывали в первой части нашего репортажа - см. kp.ru). 
Обвинив последнего в организации убийства одного из молдавских биз-
несменов, живущих в России. Но с апреля 2017-го Плахотнюк проходит 
подозреваемым еще по одному делу. Только уже в Румынии - об орга-
низации преступной группировки, мошенничестве и отмывании денег. 
Ходили слухи, что Плахотнюк может пойти на любые уступки Европе, 
вплоть до присоединения Молдовы к Румынии в обмен на сохранение 
личной непрокосновенности и капиталов. Пока же он продолжает 
прежнюю игру в единственного борца с российской интервенцией. 
Например, недавно во время визита в США заявил, что Россия якобы 
начала гибридную войну против Молдовы с помощью «агрессивной 
пропаганды, неблагоприятных экономических условий и поддержки 
пророссийских политических сил». Ожидается, что Плахотнюк, дабы 
гарантированно избежать ареста и выдачи, может попытаться офи-
циально войти во власть - принять пост премьер-министра. Очевидно, 
что вместе с Плахотнюком закачалась и вся нынешняя конструкция 
молдавской власти. И у Игоря Додона, которого еще недавно считали 
опереточным президентом, с каждым днем появляется больше влияния 
и на парламент, и на правительство.
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«Комсомолка» 
попросила ведущих 
исследователей 
и врачей назвать 
самые впечатляющие 
достижения, которые 
помогут нам стать 
здоровее и жить дольше.

❶  ГЕНЕТИКА:  
МЫ НАУЧИЛИСЬ 
РЕДАКТИРОВАТЬ  
«КНИГУ ЖИЗНИ»

- Этот год прошел под зна-
ком редактирования генома, в 
2017-м произошел настоящий 
перелом, - считает известный 
генетик, исследователь, руко-
водитель медико-генетического 
проекта Genotek Валерий 
Ильинский. - Проведено мно-
го успешных экспериментов, 
и все идет к тому, что редакти-
рование «книги жизни» - так 
часто называют ДНК - вот-вот 
станет реальностью. Этиче-
ских проблем в данном слу-
чае не возникает, поскольку 
речь исключительно о меди-
цинских целях - исправлении 
мутаций, которые ведут либо 
к ухудшению здоровья, либо 
к смерти человека.

Новые технологии откры-
вают широкие горизонты в 
борьбе с тяжелыми наслед-
ственными болезнями. Так-
же были эксперименты по 
предотвращению некоторых 
видов рака, лечению ВИЧ.

❷  КАРДИОЛОГИЯ: 
СУПЕРДИАГНОСТИКА 
ДЛЯ СПАСЕНИЯ  
ОТ ИНФАРКТОВ

- Важнейшее достижение 
уходящего года - это разви-
тие неинвазивных, то есть без 
разреза кожи, технологий ис-
следования сердца, которые 
постепенно становятся до-
ступными на практике, - го-
ворит врач-кардиолог, канди-
дат медицинских наук, главный 
терапевт Ильинской больницы, 
член Европейского общества 
кардиологов и Американской 
ассоциации сердца Ярослав 
Ашихмин. - Такие методы 
позволяют оценить кровоток 
в коронарных артериях, на-
сыщение сердечной мышцы 
кровью и стабильность ате-
росклеротических бляшек, то 
есть степень риска их разрыва. 
Для этого применяются но-

вые алгоритмы компьютер-
ной томографии. Они могут 
дать максимально объектив-
ную оценку происходящего 
в сердце пациентов с ишеми-
ческой болезнью, что может 
кардинально изменить подхо-
ды к диагностике и лечению. 
А в будущем такие техноло-
гии позволят минимизиро-
вать участие врачей в выборе 
стратегии лечения - эту роль 
постепенно будет брать на се-
бя искусственный интеллект.

❸ ДИЕТОЛОГИЯ:  
ЖИР ПОЛЕЗЕН!

- Один из главных трендов 
- изменение представлений 
о роли жиров, их влиянии на 
сердечные заболевания, - рас-
сказывает руководитель На-
ционального исследовательско-
го центра «Здоровое питание», 
доктор медицинских наук, 
профессор Олег Медведев. - 
Глобальное исследование, за-
тронувшее 135 тысяч человек 
из 18 стран мира, показало: 
нынешние нормы по ограни-
чению жиров - не более 30% 
общей калорийности еже-
дневного рациона - не име-
ют под собой научного обо-
снования. Более того, замена 
жиров на дешевые быстрые 
углеводы (белый хлеб, мака-
роны, сладости) повышает 
риск смертности от инфар-
ктов и инсультов. Правитель-
ства скандинавских стран уже 

рекомендуют своим гражда-
нам увеличить долю жиров в 
рационе до 40%, отдавая при 
этом предпочтение полезным 
ненасыщенным жирам: это 
растительные масла, авокадо, 
орехи, тыквенные семечки, 
семена подсолнечника.

❹  АНТИЭЙДЖ: 
СОСТАВЛЕН 
КОКТЕЙЛЬ ЛЕКАРСТВ, 
ЗАЩИЩАЮЩИХ  
ОТ СТАРЕНИЯ

- Самое яркое и вдохновля-
ющее событие года, на мой 
взгляд, - эксперимент Яна 
Грубера из Национального 
университета Сингапура: ис-
следователь со своей коман-
дой скомбинировал несколько 
препаратов, действующих на 
разные механизмы старения в 
организме, и таким коктейлем 
сумел продлить жизнь подо-
пытным животным нематодам 
на 70%, - говорит один из ве-
дущих мировых геронтологов, 
заведующий лабораториями 
Института биологии Коми и 
Московского физтеха, док-
тор биологических наук, член-
корреспондент РАН Алексей 
Москалев. - Это выдающее-
ся открытие, во-первых, по-
казало, что можно достичь 
впечатляющего результата по 
продлению жизни именно за 
счет синергетического влия-
ния нескольких препаратов 
(то есть их взаимодействия, 

при котором общий эффект 
превышает простую сумму 
действий каждого препарата. 
- Авт.). А во-вторых, настолько 
серьезного результата - уве-
личения срока жизни на 70% 
- удалось добиться фармако-
логическим путем, без более 
радикальных вмешательств, 
например, генетических из-
менений, как было в прежних 
экспериментах. Это значит, 
что такой подход может начать 
применяться в медицине уже 
в не столь далеком будущем.

❺  НАУКА О СНЕ: 
БИОЛОГИЧЕСКИЕ 
ЧАСЫ - ВСЕМУ 
ГОЛОВА

- Нынешний год ознаме-
новался тем, что впервые в 
истории была вручена Нобе-
левская премия за открытие, 
связанное с работой биологи-
ческих часов, - отмечает ру-
ководитель Центра медицины 
сна МГУ им. Ломоносова, экс-
перт Европейского общества 
исследователей сна, кандидат 
медицинских наук Александр 
Калинкин. - Лауреаты пре-
мии Джеффри Холл, Майкл 
Розбаш и Майкл Янг открыли 
механизмы, контролирующие 
циркадианные ритмы - то есть 
те самые центральные био-
логические часы, от которых 
зависят наш сон, бодрство-
вание, здоровье и продол-
жительность жизни в целом. 
Признание такого открытия 
на самом высоком - нобелев-
ском - уровне дает возмож-
ность активно вести новые 
исследования биоритмов, что 
поможет в борьбе против мно-
гих заболеваний, в том числе 
онкологических.

Подготовила  
Анна ДОБРЮХА.

Пять главных прорывов  
в медицине в 2017 году

ЭТО ПРИГОДИТСЯ

Советы 
экспертов
Что сделать 
для себя любимого 
в наступающем году.

Алексей Москалев, герон-
толог: 

- Наш кишечник населен 
микроорганизмами, забота о 
которых вознаграждается хо-
рошим настроением, посколь-
ку микробы вырабатывают 
вещества-нейромедиаторы, воз-
действующие на нервную систе-
му. Кроме того, бактерии помо-
гают нам получать необходимое 
количество витаминов, аминокис-
лот, а также другие вещества, 
которые служат регуляторами 
работы генов нашего организма. 
Чтобы порадовать свои бактерии, 
питайтесь максимально разноо-
бразно. Помните, что в одном или 
нескольких продуктах не может 
быть всех необходимых человеку 
и его микрофлоре веществ, поэ-
тому ежедневно нужно комбини-
ровать как можно больше разных  
продуктов.

Ярослав Ашихмин, кардио-
лог: 

- Мой главный совет - контроли-
руйте свое артериальное давле-
ние (АД). Чтобы ни происходило 
- стрессы, геомагнитные бури, 
мороз и новогодние праздники, 
- вне физической нагрузки оно 
всегда должно быть ниже 130 
(верхнее) и 85 (нижнее) мм рт. 
ст. Даже если вы привыкли жить 
с низким давлением, но иногда, 
даже изредка, цифры АД под-
скакивают выше 140 и 90 мм 
рт. ст. - бегите к терапевту или 
кардиологу!

Александр Калинкин, со-
мнолог: 

- Измените свое отношение 
ко сну. Осознайте, что высы-
паться, то есть спать в среднем 
7 - 9 часов, это вопрос не только 
бодрости, но и здоровья всего 
организма. Четко доказано, что 
недосып провоцирует развитие 
многих болезней, ускоряет ста-
рение организма и сокращает 
жизнь. Так что налаживайте ваш 
сон (советы эксперта, как это 
сделать, -  на сайте kp.ru в 
разделе «Здоровье»).

Ка
те

ри
на

 М
АР

ТИ
НО

ВИ
Ч

Советы врачей  
в прямом эфире! 

Слушайте и звоните 
на Радио «КП» 

по  средам с 10.05 (мск).

 91.0
FM



12 Россия
www.kp.ru
27.12.2017 Только

Виктор БАРАНЕЦ, 
военный обозреватель «КП»

Разгром ИГИЛ* в Сирии 
стал одним из главных 
итогов уходящего 
года. И Российская 
армия сыграла в этом, 
безусловно, решающую 
роль. Об этом прежде 
всего мне и хотелось 
поговорить 
с начальником 
Генштаба - первым 
заместителем министра 
обороны РФ генералом 
армии Валерием 
Герасимовым.

ПЕРЕБРОСКА ВОЙСК 
ЗАНЯЛА МЕСЯЦ

- Валерий Васильевич, и все-
таки, как осенью 2015 года уда-
лось так быстро и скрытно пере-
бросить в Сирию нашу крупную 
группировку войск? Я читал в 
американской прессе, что та-
мошние генералы в панике бы-
ли. Они не ждали такой прыти 
от нашей армии.

- Операция тщательно пла-
нировалась. Но опыта про-
ведения переброски сил на 
такое расстояние, на терри-
торию государства, которое не 
граничит с нашей страной, у 
нас практически не было. 
Был только один пример в 
1962 году - операция «Ана-
дырь», когда СССР перебро-
сил войска на Кубу. Тот опыт 
мы тоже учли. Пригодилась и 
выучка наших подразделений, 
полученная при проведении 
внезапных проверок. В ходе 
них отрабатывалась перебро-
ска на большие расстояния… 
Перегруппировка осуществля-
лась максимально скрытно. 
На аэродроме Хмеймим бы-
ло сосредоточено 50 единиц 
авиатехники…

- За какой примерно период? 
За месяц, за неделю?

- Где-то до месяца все это за-
няло… Больше времени ушло 
на создание инфраструктуры, 
системы всестороннего обе-
спечения.

- Почему при планировании 
операции в Сирии наш Генштаб 
изначально не предусматривал 
применение сухопутных частей, 
а главный упор был сделан на 
авиацию? 

- Мы оценили состояние 
сухопутных войск Сирии. 
Несмотря на то, что они дли-
тельное время участвовали 
в боевых действиях, понес-
ли потери, отдельные части 
все-таки были способны вы-
полнять задачи. Надо было 
решить вопросы в первую 
очередь по разведке целей, 
их огневому поражению, на-
рушению системы управле-
ния противника. Как раз эти 
задачи и могла решить наша 
воздушно-космическая со-
ставляющая. А на сухопут-
ных направлениях боевые 
действия вели сирийские под-
разделения с участием наших 
военных советников. 

Другая важная задача бы-
ла - организовать управление 
всеми силами, участвующими 
в боевых действиях. Для это-
го был развернут командный 
пункт нашей группировки в 
Хмеймиме и пункты управ-
ления на направлениях, где 
ведутся боевые действия.

«ЭТО ФАКТИЧЕСКИ БЫЛА 
РЕГУЛЯРНАЯ АРМИЯ»

- А как наш Генштаб учитывал 
особенности тактики террори-
стов? На что здесь обращалось 
внимание?

- У нас есть опыт борьбы с 
террористами. Кроме того, 
с началом событий в Сирии 
Генштаб отслеживал обста-
новку, знал особенности так-
тики этих бандформирова-
ний. Во главе их находились 
командиры, обученные ин-
структорами из целого ряда 
стран Ближнего Востока и за-
падных стран. Были и бывшие 
офицеры иракской армии. 
Они захватили к тому време-
ни большое количество воо-
ружения и техники иракской 
и сирийской армий. Одних 
только танков и бронемашин 
у них было до 1500. Плюс где-
то 1200 орудий и минометов. 
Это фактически была регуляр-
ная армия.

- А какое максимальное коли-
чество террористов вам запом-
нилось по докладам разведки? 

- На 30 сентября 2015 года 
их было в Сирии порядка 59 
тысяч во всех формировани-
ях. Плюс за прошедшие 2 года 
они сумели завербовать еще 
порядка 10 тысяч...

- И что с ними стало?
- За эти 2 года, по нашим 

данным, фактически уничто-
жено около 60 000 боевиков, 
из них свыше 2800 выходцев 
из Российской Федерации.

- Американцы сообщали, что 
авиация их коалиции до 30 сен-
тября 2015 года совершила 7000 
вылетов. Два года бомбили. По-
чему же до нашего вступления 
в войну террористы расширили 
контроль над территорией Си-
рии с 20% до 70%? Чем же там 
занималась коалиция США?

- Мне кажется, коалиция не 
ставила задачи в то время, да 
и сейчас, по окончательному 
разгрому ИГИЛ. Вот посмо-
трите, количество ударов коа-
лиции все это время составля-
ло 8 - 10 в день. Наша авиация 
довольно незначительными 
силами наносила 60 - 70 уда-
ров ежедневно. А в периоды 
наивысшего напряжения - 120 
- 140 ударов в сутки. Только 
такими методами можно было 
сломать хребет терроризму в 
Сирии. А 8 - 10 ударов в день… 
Ну, видимо, цели у коалиции 
были другие. Цель-то ими в 
основном ставилась - борьба 
с Асадом, а не с ИГИЛ.

САМОЛЕТ США 
ОБОЗНАЧИЛ АТАКУ...

- В режиме on line многие за-
дачи решались?

- Конечно. Удары нашей 
авиацией, ракетными войска-
ми, высокоточным оружием 
большой дальности мы с ми-
нистром обороны наблюдали 
на экранах в режиме реального 
времени.

Беспилотник передает кар-
тинку, ее видит командующий 
на командном пункте в Хмей-
миме, и мы в Москве то же са-
мое видим. Но управляет он, 
командующий!

- Почему так и не удалось до-
говориться с коалицией и США 
о совместной борьбе?

- Мы с самого начала пыта-
лись договариваться, и у нас 
кое-что получилось. Заклю-
чили Меморандум о безопас-
ности полетов авиации. Кста-
ти говоря, этот Меморандум 
добросовестно соблюдается 
обеими сторонами. Мы за-
ключили соглашение с аме-
риканцами и с Иорданией о 
создании Южной зоны де- 
эскалации. Она стала первой 
такой зоной в Сирии. Это 
был важнейший прорыв. Все 
остальные наши предложе-
ния по совместному плани-
рованию, ведению разведки, 
уничтожению террористов 
натыкались на непонимание, 
на отказ… Мы не видели с их 
стороны желания взаимодей-
ствовать. Хотя это бы принес-
ло большую пользу.

- Тем не менее американцы 
какие-то претензии нам вы-
двинули… Мол, наши самоле-
ты слишком опасно подлетали 
к их самолетам... 

- Мы с американцами уста-
новили зоны разграничения 
действия авиации наших ВКС 
и коалиции. И проблем не 
возникало. Один неприятный 
случай произошел 13 декабря. 
Два наших самолета Су-25 
выполняли разведывательно-
поисковые задачи в долине 
реки Евфрат. Был там и наш 
Су-35. Американский самолет 
F-22 вышел из своей зоны, 
сымитировал несколько захо-
дов, обозначил атаку, отстре-
ливал тепловые ловушки. До 
наших самолетов оставалось 
менее ста метров. Он пред-
ставлял реальную опасность. 
Подошел наш Су-35. F-22 не-
медленно ушел в свою зону. 
Прошло минут 20. Су-35 по-

шел выполнять свои задачи. 
Опять F-22 появляется...

- Тот же?
- Тот же. Американец вел 

опасную игру.

БАЗЫ США ПРИКРЫВАЮТ 
БОЕВИКОВ

- Американцы в Сирии уста-
новили свою базу. Она по-
прежнему есть?

- Да, есть. Эт-Танф.
- И что они там делают?
- Эта база на юге Сирии, 

участок радиусом 55 киломе-
тров. По данным космической 
и других видов разведки, на 
ней находятся отряды боеви-
ков. Они фактически там го-
товятся. Мало того, недавно 
британский телеканал Би-би-
си сообщил, как была органи-
зована эвакуация боевиков из 
Ракки. 400 человек были выве-
зены курдами под прикрытием 
американцев в лагерь Шадда-
ди - это уже на северо-востоке 
Сирии. Это подконтрольная 
курдам территория, и там так-
же американская база. Кроме 
того, в лагерь Шаддади при-
было еще порядка 800 человек 
с восточного берега Евфрата...

- Это же все недобитки…
- Это фактически ИГИЛ. Но 

после проведенной с ними ра-
боты они перекрашиваются, 
берут другое название - «Новая 
сирийская армия» и другие. Их 
задача - дестабилизировать об-
становку. Несколько месяцев 
мы наблюдаем выдвижение 
оттуда боевиков... Мало того, 
там и лагерь беженцев Рук-
бан - крупнейший в Сирии.

- Прямо там?
- Прямо в этой зоне. Там 

свыше 50 тысяч беженцев. 
В Сирии создан Центр при-
мирения в составе россий-
ской военной группировки. 
Он фактически координиру-
ет доставку всей гуманитар-
ной помощи, гуманитарные 
конвои, российские и оонов-
ские. Везде ходят эти конвои, 
а вот в Рукбан не получает-
ся: американцы не пускают 
их туда. Люди мучаются. Мы 
говорим: местонахождение 
этой базы США противоре-
чит здравому смыслу. Сейчас 
тем более - территория Си-
рии освобождена от всех банд 
ИГИЛ, какой-либо угрозы с 
территории Сирии вам нет. 
Что там находится? С какой 
целью? Пока ответы невразу-
мительные.

ПРЕЗИДЕНТ -  
В КУРСЕ ВСЕГО

- Вы сейчас говорили, что 
инструкторы США обучают 
боевиков... А нам не придется 
возвращать в Сирию те силы, 
которые выводим в Россию?

- У нас там, как извест-
но, остаются две базы. Од-
на в Хмеймиме, военно-

       Начальник Генштаба Вооруженных сил России генерал армии                    Валерий ГЕРАСИМОВ - «Комсомольской правде» -
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Начальник Генштаба ВС России Валерий Герасимов (на фото - третий слева) постоянно 
выезжал в Сирию, где доводил до командиров задачи по разгрому боевиков.

*Террористическое обра-
зование, запрещенное в РФ.

«Военное ревю» 
Виктора Баранца 

слушайте по будням 
с 17.05 (мск) 

на Радио «КП».
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воздушная, и вторая, 
военно-морская, в Тартусе. 
Кроме того, мы вплотную за-
нимаемся правительственны-
ми сирийскими войсками, на-
ши советники - практически 
во всех подразделениях. За два 
года командный состав сирий-
ской армии получил большую 
практику. Нашими силами, с 
наших баз мы можем оказать 
им помощь. Этих сил вполне 
хватит для поддержания ста-
бильности в Сирии.

- Я правильно понял, мы 
оставляем эти две наши базы 
для помощи сирийской прави-
тельственной армии, да?

- Да. С другой стороны, 
нельзя забывать, что и у Рос-
сии есть свои интересы на 
Ближнем Востоке...

- А наши корабли у берегов 
Сирии будут так же стоять? 
Или мы уйдем?

- Никуда мы не уйдем. В 
Средиземноморье сейчас дей-
ствует на постоянной основе 
наше штатное соединение ко-
раблей. Оно там и до событий 
в Сирии действовало. И оста-
немся на постоянной основе…

- Как часто и вам, и министру 
обороны приходилось обсуж-
дать ход операции в Сирии с 
Верховным Главнокомандую-
щим? Это делалось с глазу на 
глаз в Кремле, в Генштабе или 
по телефону?

- По-разному. Обычно о 
положении дел и ходе вы-
полнения задач я ежедневно 
утром и вечером докладываю 
министру обороны, а он - пре-
зиденту. 1 - 2 раза в неделю 
министр докладывает пре-
зиденту лично, представляя 
документы, карты, видеома-
териалы. Иногда Верховный 
Главнокомандующий выходит 
лично на меня, иногда вместе 
с министром ездим к нему на 
доклад. Президент определяет 

цели, задачи. Он в курсе всей 
динамики боевых действий. 
Причем на каждом направ-
лении.

ПО 7 - 8 ДЖИХАД-
МОБИЛЕЙ В ОДНОМ БОЮ

- Какие коррективы Генштаб 
вносил в действия наших войск 
в Сирии? 

- Коррективы вносятся по-
стоянно. Например, сначала в 
малых количествах, потом бо-
лее масштабным стало приме-
нение террористами джихад-
мобилей. И на это надо было 
реагировать...

Так, во время боев за Дейр-
эз-Зор сначала было по 2 - 3 
джихад-мобиля, а потом по 7 - 
8 - в одном бою. Что это такое? 
Это автомобиль, БМП или 
танк, начиненный взрывчат-
кой. Им управляет смертник. 
Это огромной силы взрыв. Па-
ника… Образуется брешь. Ле-
том 2016 года в районе Алеппо 
именно так, с помощью трех 
джихад-мобилей, боевикам 
удалось выйти из города. Взор-
вали два блокпоста сирийских 
правительственных войск. Об-
разовалась брешь в 500 - 700 
метров. Боевики спланиро-
ванно ударили по обе сторо-
ны этого коридора и прорвали 
окружение. Потом пришлось 
три месяца восстанавливать 
утраченные позиции, с боями.

Это не укладывается в рам-
ки, скажем так, нормальных 
боевых действий. И выводы 
надо было делать...

- А где игиловцы набрали так 
много «Тойот» для своих «тача-
нок» с пулеметами?

- Им все эти годы помощь 
потоком шла из целого ря-
да государств, в том числе с 
Ближнего Востока… Не только 
машины, но и оружие, сред-
ства разведки и связи - все 
современное, не допотопное.

- Есть сведения, что часть 
игиловцев уже в Афганистане 
оказалась. Куда еще располза-
ется эта зараза?

- Часть возвращается в стра-
ны, откуда они прибыли неле-
гально. Основная масса пере-
мещается в Ливию, в страны 
Юго-Западной Азии. И в Аф-
ганистан тоже.

КОМАНДИРОВ  
ОБКАТАЛИ БОЕМ

- Сколько наших военных 
прошло через сирийскую кам-
панию?

- 48 с лишним тысяч солдат 
и офицеров. Из них каждый 
четвертый награжден или 
представлен к государствен-
ной награде. Ведомственные 
награды получили все.

- Как вы оцениваете роль на-
ших военных советников, ра-
ботавших в составе сирийской 
армии?

- Высоко оцениваю. В каж-
дом подразделении - батальо-
не, бригаде, полку, дивизии - 
находится аппарат военного 
советника. В его составе - 
разведчик, артиллерист, ин-
женер, переводчики и дру-
гие лица. Они, по сути дела, 
планируют боевые действия, 
помогают в управлении под-
разделениями при выполне-
нии боевых задач. И все эти 
действия увязаны единым 
замыслом, планом, руковод-
ство которым осуществляется 
с нашего командного пункта 
в Хмеймиме.

- А как показали себя в Сирии 
наши Силы спецопераций?

- Они фактически прошли 
свое становление, показали 
себя с наилучшей стороны. За-
нимались наведением авиации 
на цели, ликвидацией глава-
рей бандформирований. Мы 
очень довольны опытом, ко-
торый они получили.

- Была ли у Генштаба цель 
обкатать в Сирии как можно 
больше военнослужащих?

- Да. И мы это сделали. Не 
просто военнослужащих, 
самое-то главное - обкатать 
командиров, офицеров. Ко-
мандующие войсками окру-
гов - все там побывали. Все 
командовали группировкой. 
Все начальники штабов…

- Их там 4 или 5 сменили, ко-
мандующих?

- Дворников, Картаполов, 
Суровикин, Зарудницкий, 
Журавлев... Они прибывали 
с основным составом свое-
го управленческого аппара-
та: начальники оперативного 
управления, разведки, связи, 
ракетных войск и артиллерии, 
инженеры… Так же управле-
ния армий - тоже все побыва-
ли в Сирии, 90% управлений 
дивизий, и больше половины 
- полков и бригад.

- То есть мы сейчас получили 
командный состав, имеющий 
реальный боевой опыт.

- Да.
- Вы сами не раз бывали в 

Сирии, встречались с нашими 
солдатами, офицерами, смо-
трели им в глаза… Какое у вас 
впечатление осталось от обще-
ния с этими людьми, которые 
выполняли ваши приказы, при-
казы Верховного командующе-
го, министра обороны.

- Впечатления самые поло-
жительные. Сразу бросается в 
глаза стремление выполнить 
задачу - во что бы то ни стало… 
Хорошая боевая слаженность. 
И это очень хорошо, потому 
что офицеры туда отправля-
ются без дополнительной под-
готовки, по ротации… На три 
месяца. Это значит, что вся 
система боевой подготовки 
войск и органов управления 
работает, люди там на прак-
тике это показывают. Наши 
офицеры, военнослужащие 
совершили много героических 
и мужественных поступков, 
продемонстрировали стой-
кость.

ДОРАБОТАЛИ ОРУЖИЕ
- В Сирии было испытано 

большое количество наших 
вооружений. Как Генштаб их 
оценивает?

- Мы там испытали более 200 
образцов вооружения и техни-
ки. Вроде бы они прошли все 
госиспытания, и на учениях 
показывают себя нормально… 
Но в ходе выполнения боевой 
задачи возникают какие-то 
проблемы, которых раньше не 
замечали. Приходится что-то 
дорабатывать.

В Сирии было непрерывное 
военно-научное сопровожде-
ние применения всех видов 
вооружения и техники.

- Там были наши конструкто-
ры и инженеры, да?

- Инженеры, конструкторы, 
военные ученые, разработчи-
ки - все там были. По каждому 
образцу вооружения отмечены 
и его положительные стороны, 
и то, что нужно доработать. 
Сейчас абсолютное большин-
ство недостатков устранено. 
То, что мы проверили технику 
и оружие в боевых условиях, 
это огромное дело. Теперь мы 
уверены в своем оружии.

- Вам часто приходилось за 
это время контактировать с на-
чальником Генштаба Сирии?

- Часто.
- По телефону?
- И по телефону, и лично. Я 

к нему приезжал, и он ко мне 
в Хмеймим… Выезжали вме-
сте на отдельные направления. 
Постоянно.

- Он русский язык знает?
- Он учился у нас в Академии 

Фрунзе.
- Вы можете сделать прогноз - 

что будет дальше в Сирии? Хотя 
бы на 2018-й?

- По военной линии - завер-
шение уничтожения боевиков 
«Джабхат ан-Нусры» и иже с 
ними. Там много самых раз-
ных формирований. Некото-
рые поддерживают режим пре-
кращения боевых действий. 
«Джабхат ан-Нусра» катего-
рически против. Значит, их 
придется уничтожать.

Вторая задача - перевести 
военное решение вопроса в 
русло политического урегули-
рования. И она решается.

ТЕПЕРЬ ОНИ - ВЕТЕРАНЫ
- Все военные, прошедшие 

Сирию, будут признаны участ-
никами боевых действий?

- Да, есть дополнение к зако-
ну «О ветеранах», оно приня-
то, они являются ветеранами 
боевых действий.

- Появляются «отдельные 
мнения», что Российской ар-
мии нечего было делать в Си-
рии. Как вы ответите на это?

- Если бы мы не вмешались 
в Сирию, что бы произошло? 
Месяц-два, и к концу 2015 го-
да Сирия была бы полностью 
под ИГИЛ. Ирак - большей 
частью тоже. ИГИЛ бы дальше 
набирал обороты, распростра-
нялся на сопредельные стра-
ны. Несколько тысяч наших 
соотечественников тоже ту-
да поехали воевать. Нам бы 
пришлось столкнуться с этой 
силой уже на своей террито-
рии. Они бы действовали на 
Кавказе, в Центральной Азии, 
в Поволжье.

Возникли бы проблемы го-
раздо большего порядка. Мы 
сломали хребет ИГИЛ, разгро-
мили врага на дальних подсту-
пах к нашим границам.

у нас

       Начальник Генштаба Вооруженных сил России генерал армии                    Валерий ГЕРАСИМОВ - «Комсомольской правде» -
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Группа бойцов Сил спецопераций России под Пальмирой. 
Эти спецназовцы выполняли в Сирии особо важные задачи по разведке, 

наведению огня и ликвидации главарей террористов.
Полный текст -  

на сайте kp.ru
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Свадьбы года: 

Нюша и Овечкин заключили 
браки земные, а Пугачева 
и Плющенко - небесные
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НИКИТА ПРЕСНЯКОВ 
И АЛЕНА КРАСНОВА

27-летний сын Кристины Орбакайте и Влади-
мира Преснякова долго выбирал девушку мечты. 
В итоге ею стала 20-летняя Алена Краснова. 
На свадьбе можно было встретить всех членов 
большой семьи: Аллу Пугачеву и Максима 
Галкина, и маму Кристину с мужем Михаи-
лом Земцовым, и папу Володю с женой 
Натальей Подольской, а также деду-
шек Миколаса Орбакаса и Владимира 
Преснякова-старшего. Был и Филипп 
Киркоров на правах друга семьи. Танец 
молодых был очень эффектным - Алена и 
Никита репетировали его с цирковыми гим-
настами. А гости активно фотографирова-
лись с Аллой Борисовной - в честь свадьбы 

внука Примадонна не отказывала никому.Ли
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ЯНА РУДКОВСКАЯ 
И ЕВГЕНИЙ ПЛЮЩЕНКО

Продюсер Яна Рудковская и прославлен-
ный фигурист обвенчались в храме Святого 
Николая на Трех горах спустя 8 лет после за-
ключения светского брака в загсе и десяти лет 
совместной жизни. Предложение скрепить 
свой союз на небесах Евгений сделал своей 
супруге еще три года назад. Но нужно было 
время, чтобы подготовиться и духовно, и раз-
грести все дела, которых у пары более чем до-
статочно. На самой церемонии присутство-
вали близкие друзья пары, а на празднование 
в особняк в Знаменском пришли уже Ксения 
Собчак, Татьяна Навка, Елена Перминова, Фи-
липп Киркоров, Сергей Лазарев и другие. Гости 
угощались тартаром с трюфелями и другими 
изысками под пение Димы Билана и мастхэва 
этого года Светланы Лободы. Но главное, ко-
нечно, то, с какой любовью смотрят друг на 
друга 42-летняя Яна и 35-летний Евгений - как 
будто в самом начале пути.

«У нас радостное светлое 
событие! Мы венчались!» 
- написал в ноябре в своем 
Инстаграме Максим Галкин, 
поделившись видеороликом 
из православного храма. Как 
рассказал артист, они с су-
пругой решили обвенчать-
ся, после того как он принял 
православие. Торжество слу-
чилось через неделю после 
16-летия совместной жиз-
ни. Напомним, что 41-лет-
ний Максим впервые про-
шел обряд венчания, а для 
68-летней Аллы это был уже 
второй опыт. 

Впервые она отправи-
лась под венец в 1994 году 
с Филиппом Киркоровым. 
В этот раз Пугачева 
просила благослове-
ния на новое венча-
ние и получила его. 

«Слава Богу, что мне еще 
можно второй раз венчать-
ся. Сегодня это осмысленное 
и праведное действо во имя 
любви и верности до конца 
моих дней. Господи! Продли 
мою счастливую жизнь как 
можно дольше в здравии и 
благополучии моего мужа 
и детей. Аминь», - написа-
ла Алла Борисовна в блоге. 
На мероприятии Алла была 
в нежно-розовом ансамбле, 
Максим - в классическом 
костюме. Родителей сопро-
вождали 4-летние близняш-
ки Гарри и Лиза, родные и 
близкие друзья. 

Подготовила 
Елена ЛАПТЕВА.

МАРАТ БАШАРОВ 
И ЕЛИЗАВЕТА ШЕВЫРКОВА

Третий раз закинул 43-летний актер невод в 
море, и в этот раз - относительно удачно. После 
двух браков (с Елизаветой Круцко и Екатериной 
Архаровой) Марат уже и не думал жениться. Вторая 
супруга обвинила актера в избиении, после чего 
вся страна в едином порыве осудила Башарова. 
Марат какое-то время отсиделся, а потом пошел на 
свидание с симпатичной девушкой, написавшей ему 
восторженные слова в Фейсбуке. И, как говорится, 
завертелось… В июле прошлого года экс-ведущий 
«Битвы экстрасенсов» стал отцом - 31-летняя Лиза 
подарила ему сына Марселя. Но не торопила с бра-
ком. В итоге бракосочетание состоялось в сентябре 
этого года в Солнцевском загсе. Правда, в прессе 
через какое-то время появились слухи, что Марат 
поднял руку и на эту супругу, но подтверждения 
этому так и не было. Поживем - увидим.

АЛЛА ПУГАЧЕВА И МАКСИМ ГАЛКИН

НЮША И ИГОРЬ СИВОВ
Еще в мае этого года 27-летняя певица Нюша Шурочкина и 37-летний советник прези-

дента Международной федерации студенческого спорта Игорь Сивов тайно поженились 
в Казани. И только в августе большой компанией друзей отправились на Мальдивы, чтобы там как следует 
отметить создание новой ячейки общества. Константин Хабенский, группа Juke Box, Дмитрий Хруста-
лев, сестра Нюши, олимпийская чемпионка Маша Шурочкина, бывший директор артистки Денис Орлов 
и, конечно, родители веселились в райском местечке до упаду. Несмотря на заморский край и экзотику, 
Нюша с супругом решили внести в праздник элемент классического русского торжества - выкуп невесты.

Влади-
долго выбирал девушку мечты. 

20-летняя Алена Краснова. 
На свадьбе можно было встретить всех членов 

 Максима 
Михаи-

37-летний советник прези-
тайно поженились 

в Казани. И только в августе большой компанией друзей отправились на Мальдивы, чтобы там как следует 
Константин Хабенский, группа Juke Box, Дмитрий Хруста-

Денис Орлов
и, конечно, родители веселились в райском местечке до упаду. Несмотря на заморский край и экзотику, 
Нюша с супругом решили внести в праздник элемент классического русского торжества - выкуп невесты.
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Окончание. Начало на < стр. 1.

О самых громких 
разводах года читайте 
на сайте kp.ru
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Андрей ВДОВИН

Главный спортивный чиновник 
страны приостановил 
свои полномочия 
на посту президента 
РФС. Что это значит?

Если бы где-то в мире существовали 
Олимпийские аппаратные игры, бег в 
мешках по коридорам власти или ка-
бинетная борьба на коврах, кажется, 
мы знаем, кто стал бы абсолютным 
чемпионом. Это выглядело даже из-
ящно: Виталий Мутко вроде бы ушел, 
а вроде бы и остался! Он как бы берет 
академический отпуск на 6 месяцев. 
И оставляет на своих должностях в 
Российском футбольном союзе верных 
себе людей.

ПоЧему он вСе-таки ушел?
Есть два объяснения: официальное 

и настоящее. Оба они связаны с до-
пинговым скандалом.

Официальное: Мутко подает в 
Спортивный арбитражный суд (CAS) 
на МОК, который пожизненно от-
странил его от Олимпийских игр. И 
в это время он хотел бы остаться без 
общественных должностей. Но когда 
у Виталия Леонтьевича спросили, 
что именно он собирается оспари-
вать в CAS, он не смог ответить.

Настоящее: летом в России прой-
дет чемпионат мира по футболу, а 
ФИФА не хотела бы, чтобы Вита-
лий Мутко, имя которого на Западе 
прочно связано с допинговыми об-
винениями, был центральной фи-
гурой на турнире. Поэтому Мутко 
вынужден был уйти в тень хотя бы 
на время. Чтобы не злить ту же бри-

танскую прессу, которая с 2010 года 
требует отнять ЧМ-2018 у России.

кто Главный в РФС?
Исполнять обязанности президен-

та РФС будет гендиректор организа-
ции Александр Алаев. Он - бывший 
футболист, но в большом футболе не 
смог проявить себя. Алаев считается 
человеком Мутко, в последнее время 
решал текущие вопросы и мини-
мум раз в неделю бывал на докладе 
у своего босса. Алаев - компромисс-
ная фигура. Но без помощи Мутко 
у него немного шансов выжить. «Я 
буду рядом», - пообещал Виталий 
Леонтьевич, покидая Дом футбола.

ПоЧему вСе так Сложно?
Перед ЧМ-2018 все заинтересова-

ны в соблюдении статуса-кво. А от-
ставка президента РФС - это новые 
выборы. А выборы - это всегда во-
йна. Это волны компромата и пере-
дел сфер влияния. А сейчас шансы 
победить в них имел бы главный 
соперник Мутко - Валерий Газзаев. 
На прошлых выборахГаззаев набрал 
30 процентов голосов, и это при-
том что на стороне Мутко был весь 
административный ресурс. Сей-
час при отсутствии Мутко шансы 
экс-тренера ЦСКА взлетели бы до 
абсолютных. А что значит приход 
Газзаева в РФС? Настоящая рево-

люция. Но после любой революции 
наступает период разрухи. Сейчас 
бы он пришелся как раз на чемпи-
онат мира.

Поэтому надо было придумать схе-
му, при которой Мутко до ЧМ-2018 
сохранял бы свое влияние в россий-
ском футболе. А его битва с Газза-
евым наверняка еще состоится, но 
чуть позже. Оба друг друга ненави-
дят. «Временно можно быть только 
беременным», - так, например, Ва-
лерий Георгиевич отреагировал на 
приостановку деятельности Мутко.

Что дальше?
Мутко так или иначе остается се-

рым кардиналом российского фут-
бола. Будет дергать за ниточки че-
рез своих людей в РФС. Плюс он 
сохраняет пост вице-премьера и, 
похоже, уйдет в отставку только по-
сле выборов Президента РФ, когда 
будет обновляться все правитель-
ство. Но при этом Мутко, очевидно, 
все равно будет одним из главных 
действующих лиц в оргкомитете 
чемпионата мира по футболу-2018. 
Там сложная структура, где во гла-
ве Наблюдательного совета стоит 
Президент России, а Мутко его 
зам. При этом Мутко возглавляет 
Управляющий совет, который дает 
все команды. 

Словом, Мутко пока лишь пере-
ложил мяч с левой ноги на правую. 
Кто сделает ему настоящий жесткий 
подкат?

Спорт

еще больше 
новостей спорта - 
на сайте kp.ru
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Финты от Мутко

Виталий 
Мутко 

(справа) 
обводит даже 

сидя…

Владимир НИКОЛАЕВ

во время 
новогодних 
праздников 
зрителей 
телеканала 
«Россия 1» ждет 
уникальный 
кинопоказ. 
«Последний 
богатырь» - 
сказочный 
блокбастер, 
самый кассовый 
фильм в истории 
российского кино.

Впервые телевизи-
онная премьера состо-
ится настолько быстро 
после начала проката. 
Ведь на большой экран 
«Последний богатырь» 
вышел всего два месяца 
назад и его кинопрокат 
еще не закончен.

«Премьера фильма 
«Последний богатырь» 
на телевидении в столь 
короткие сроки - это 
исключение из клас-
сических правил инду-
стрии, связанное с аб-
солютным феноменом, 
который создала сказка.

Действие сказки про-
исходит в фантастиче-
ской стране Белогорье, 
куда главный герой пе-
реносится из современ-
ной Москвы. Семей-
ный формат фильма 
привлек к себе внима-
ние огромного числа 
кинозрителей в первые 
же дней проката, а кас-
совые сборы достигли 
рекордных показате-
лей. Беспрецедентно 
ранний показ на теле-
экране стал возможен 

благодаря участию 
т е л е к а н а л а 
«Россия 1» в 
выходе «По-
следнего бо-
гатыря». К 
тому же но-
вогодние ка-
никулы - луч-
шее время для 
домашнего просмотра 
семейного кино. Ска-
зочная комедия «По-
следний богатырь» 
просто идеально впи-
сывается в атмосферу 

Нового года и празд-
ничных каникул, по-
этому канал «Россия» 
и компания Disney по-
зволили себе немного 
поторопить события.

Всего в 2017 году при 
участии телеканала 
«Россия 1» на экраны 
вышло девять полноме-
тражных фильмов. Из 
них, согласно рейтингу 

зрительского интереса 
сайта «Кинопоиск», в 
десятку лучших вошли 
«Последний богатырь», 
«Салют-7», «Большой» 
и «Рай».

Рейтинг самых кассо-
вых фильмов года так-
же возглавили карти-
ны с сопродюсерством 
«России 1»: «Послед-
ний богатырь» (1,723 
млрд. руб.), «Притя-
жение» (1,073 млрд. 
руб.), «Салют-7» (782 
млн. руб.), «Легенда о 
Коловрате» (589 млн. 
руб.).

Накануне Нового го-
да кинозрителей ждет 
еще одна значитель-
ная премьера - фильм 
«Движение вверх», сня-
тый при участии теле-
канала «Россия 1».

 ■ ХоРошая новоСть
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Сказочная 
комедия 

«Последний 
богатырь» идеально 

вписывается 
в атмосферу 
новогодних 

каникул.

Телепремьера новой сказки «Последний богатырь», уже ставшей блокбастером, -  
1 января в 20.30 на телеканале «Россия».

Зрителей телеканала «Россия 1» 
ждет сказочный подарок
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике  

«Анекдоты»!

- Моя жена любит кошек 
и собак.

- Повезло тебе с женой. 
А вот моя любит песцов и 
соболей.

✱  ✱  ✱
«Дорогой Дедушка Мо-

роз! В том письме, когда 
я просил сделать меня 
большим человеком, я 
имел в виду - влиятель-
ным и богатым, а не ве-
сить 120 килограммов.

Андрей, 35 лет».
✱  ✱  ✱

В поликлинике открыли ка-
бинет для тех, кому «только 
спросить». И посадили там 
ясень...

✱  ✱  ✱
Как обидеть женщину:
1. Когда она закончила 

свое получасовое подби-
рание одежды и оделась, 
спросите: «Ты серьезно в 
этом пойдешь?»

2. Бегите.
✱  ✱  ✱

Жена:
- Ты мне зарплату собира-

ешься отдавать?
Муж - злорадно:
- Не сегодня, сегодня го-

лова болит.
✱  ✱  ✱

С возрастом я начинаю 
понимать, почему медве-
ди, которых будят зимой, 
самые злые.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. 
Что делит биссектриса? 8. 
Деньги из расчетной ведо-
мости. 9. «... глупости». 
10. Какому джипу ухабы 
нипочем? 12. «Этот ... с 
собой ветер унес». 13. Ка-
кую «планету» поместили 
теоретики «полой Земли» 
внутри колыбели челове-
чества? 15. Семейная ... 
16. Гаишная трель. 20. 
Опекун слабых. 21. «Тон-
кий едок». 22. Что хранят 
на банковском счете? 23. 
Дама в кутузке. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Что 
заключено в шкалу Рихте-
ра? 2. Тюрьма, отданная 

под музей скульптуры во 
Флоренции. 3. Какая ак-
триса стала партнершей 
Кларка Гейбла в его по-
следнем фильме? 4. Кто 
бегает от кредиторов? 6. 
Нынешний эллин. 7. Злая 
доля у славян. 9. Что мо-
гут задать в телевизион-
ной викторине? 11. Диптих 
поэта. 14. Реактивный ... 
из фэнтези «Таня Гроттер 
и магический контрабас». 
17. Мужик спортивного 
имиджа. 18. Дом из ледя-
ных глыб. 19. «Павлиний 
...» Великих моголов. 20. 
Мартовский хозяин «Безу-
много чаепития».

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. 
Угол. 8. Заработок. 9. Верх. 10. Внедорожник. 12. 
Ответ. 13. Минерва. 15. Идиллия. 16. Свист. 20. 
Заступник. 21. Гурман. 22. Депозит. 23. Узница. ПО 
ВЕРТИКАЛИ: 1. Магнитуда. 2. Барджелло. 3. Мон-
ро. 4. Должник. 6. Грек. 7. Лихо. 9. Видеовопрос. 
11. Двустишие. 14. Диван. 17. Атлет. 18. Иглу. 19. 
Трон. 20. Заяц.
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анекдотов  
от «КП» -  
на kp.ru

Письма с фото 
присылайте 
по адресу: 
«Комсомольская 
правда», Старый 
Петровско-Разумовский 
проезд, д. 1/23, стр. 1, 
Москва, 127287.  
На конверте напишите:  
«Будь стильной с «КП».
Или на e-mail: miss@kp.ru
Голосуйте за понравившуюся 
вам участницу на нашем  
сайте kp.ru в разделе  
«Будь стильной с «КП»!»

БУдь стильНоЙ с «КП»
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Комментирует  
стилист-имиджмейкер  

Вика МАЙОРОВА:
- Зеленое платье отлично сочетается 

с новогодней елкой, лаконичный силуэт и акцент 
на талии придают образу элегантность.

ольга КУреНКоВа, 
Нижний Новгород:

- Увлекаюсь квестами. люблю 
путешествовать по жарким 

странам. обожаю животных.

ясно                                 облачно                      пасмурно
     дождь                     гроза                              снег

Краснодар +9…+11 +2…+4
Майкоп +10…+12 -2…0
Ейск +7…+9 +5…+7
Сочи +13…+15 +7…+9

Погода на завтра, 28 декабря

Давление - 761 мм рт. ст.
(норма - 760 мм рт. ст.)
Относительная влажность 
воздуха - 62 %
Ветер - 3 м/с, 
восточный
Восход - 08:01        Луна
Заход - 16:49       растущая

 день ночь

по данным 
gismeteo.ru
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